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ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº 03 1 

 2 

Acta de la Sesión Extraordinaria número 03-2024, celebrada por el Concejo 3 

Municipal de Jiménez en la Sala de Sesiones de este ayuntamiento, el día doce de 4 

junio del año dos mil veinticuatro, a las dieciocho horas con treinta y un 5 

minutos; con la asistencia de los señores (as) regidores (as) y síndicos (as), 6 

propietarios (as) y suplentes siguientes: 7 

 8 

 9 

REGIDORES PROPIETARIOS: Ana Cecilia Mazza Calvo - Presidenta Municipal, 10 

Dorlin Hernández Sojo – Vicepresidente Municipal, José Jesús Camacho Ureña, 11 

Katia Calvo Sanchez, Evelio Camacho Ulloa. 12 

 13 

REGIDORES SUPLENTES: Roy Mora Aguilar, Alan Quesada Hernández, Gabriela 14 

Tafalla Ramírez, Deyanira Vega Mora 15 

 16 

SÍNDICOS PROPIETARIOS: Carolyn Guevara Sojo - Distrito Juan Viñas, 17 

Cristhian Sojo Brenes – Distrito Pejibaye. 18 

 19 

SÍNDICOS SUPLENTES: Ronald Martínez Corrales – Distrito Juan Viñas, Wendy 20 

Calvo Sánchez – Distrito Pejibaye. 21 

 22 

 23 

ALCALDESA MUNICIPAL: Ana Isabel Azofeifa Pereira 24 

 25 

ARTÍCULO I. Apertura de la sesión 26 

 27 

La señora Presidenta, Ana Cecilia Mazza Calvo, da las buenas tardes a los y las 28 

presentes; luego da lectura del Orden del Día programado para la sesión de hoy, el 29 

cual se aprobó en forma unánime. 30 

 31 

 32 

ARTÍCULO II. Comprobación de quórum 33 

 34 

Se comprueba el quórum por parte de la Presidencia Municipal, se determina que 35 

el mismo está completo, al contarse con cinco Regidores (para este día 5 de 5). 36 

 37 

ARTÍCULO IX. Visita del Arq. Luis Enrique Molina Vargas Coordinador de 38 

Desarrollo Territorial y Lic. Sandra Mora Muñoz Auditora Interna de la 39 

Municipalidad de Jiménez 40 

 41 
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1. Se recibe la visita del señor Arq. Luis Enrique Molina Vargas Coordinador de 1 

Desarrollo Territorial y la Lic. Sandra Mora Muñoz Auditora Interna de la 2 

Municipalidad de Jiménez, esto según convocatoria del acuerdo 9° Inciso A 3 

del Acta #05 del 03 de junio del 2024, citados por el  4 

Honorable Concejo para que se explicará detalle sobre las adjudicaciones:  5 

- 6.1 Contratación SICOP 2024LD-000003-0004500001 Camino 6 

Miravalles y el Oso de Oriente, obra para empezar año 2024  7 

- 6.2 Camino Orquídeas Pangola Pejibaye y contratación Sicop 8 

2023LD-000045-0004500001 (obra ya terminada) 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 
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Ana Mazza: A todos los compañeros que están por acá presentes, a los funcionarios 2 

públicos, a Doña Sandra y a Don Luis, que tuvieron la cortesía de acceder a nuestro 3 

llamado, a Don Marco, que siempre nos acompaña, a Steven y a todos los que nos 4 

están siguiendo en las redes sociales, que las verán posteriormente, para todos, 5 

muy buenas noches.  6 

Como bien lo decía Doña Ana, vale que se nos ha hecho un proceso muy 7 

provechoso, tenemos algunos puntos específicos que queríamos tratar y, bueno, en 8 

realidad nos cabrían algunas dudas, algunas consultas que queríamos tratar 9 

directamente con los compañeros, entonces por eso habíamos convocado esta 10 

sesión extraordinaria desde la sesión número 5. este, para hoy no corresponde lo 11 

que es la aprobación de actas pasaríamos al siguiente punto, que serían las 12 

audiencias en este caso, vamos a tratar el tema de ellos como si fuera un asunto de 13 

varios, porque no fue una audiencia, ya que no fue solicitud de ellos, sino más bien 14 

fue una solicitud de parte nuestra este, no habría hoy también de correspondencia, 15 

aplicaría este único punto que nos corresponde y no hay dictámenes de comisión, 16 

ni informe de Alcaldía pasamos directamente a lo que sería entonces la atención, 17 

bueno, perdón, no hay informe de Alcaldía, no habría informe de la Junta Vial, ni de 18 

la Unión Técnica de Gestión Vial no correspondería tampoco lo que es la atención 19 

a los señores índicos y pasamos directamente, no a mociones, sino a asuntos varios 20 

para atender el punto único que nos tiene acá para eso vamos a hacer un receso, 21 

unos tres minutitos, porque creo que don Luis trae una presentación como para 22 

apoyar las consultas y entonces les pediremos a ellos que se trasladen al sector 23 

detrás del proyector para que no tengan problemas a la hora de la visualización. 24 
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Vamos a hacer entonces, al ser las seis y treinta y seis, un receso de unos tres, 1 

cuatro minutos y regresamos una vez que está el acomodo listo.  2 

Ana Mazza: Al ser las seis con treinta y nueve del día de hoy, doce de junio del dos 3 

mil veinticuatro, continuamos con la sesión extraordinaria voy a darle la palabra al 4 

compañero Alan Quesada para que se refiera al tema puntual que nos tiene hoy 5 

acá.  6 

Alan Quesada: Buenas noches, señora presidenta, señora alcaldesa, compañeros 7 

Regidores, suplentes, propietarios, Síndicos, don Luis, doña Sandra, bienvenido, 8 

doña Sandra el motivo de la presencia de la sesión extraordinaria nuestra hoy, es 9 

porque se planteó en una sesión ordinaria, por parte de mi persona, sobre el proceso 10 

de licitación propiamente de dos, valga la redundancia, licitaciones, que son, les 11 

menciono, la número de contratación SICOP 2023LD000045000454001, que 12 

camino Orquídeas Pangola Pejivalle y la otra es la licitación reducida 13 

2024LD00003000045401, reconformación de la superficie de ruedo y colocación de 14 

material granular, caminos Miravalles y El Oso Oriente, esas son las dos. 15 

Inquietudes de licitaciones porque, como lo hice mención en esa sesión ordinaria. 16 

Tengo o tenemos obtenido en lo personal varias inquietudes y debido al 17 

desconocimiento, lo hice mención en esa sesión, es necesario que nos aclare en 18 

este caso, se citó don Luis, sobre los procesos de licitación propiamente en estas 19 

dos necesario.  20 

Ana Mazza: Le voy a dar la palabra a doña Ana, que me pidió hacer una aclaración 21 

o una intervención. 22 

Ana Azofeifa: Nuevamente, buenas noches, sí, en realidad es una introducción a 23 

la exposición que va a hacer Luis, verdad, bueno, primero sí decirles que se va a 24 

entrar un poquito más ahí, a profundizar un poquito más de lo que son los proyectos, 25 

verdad, No solamente irse directamente a la licitación, sino un poquito antes de ver 26 

cómo nace el proyecto, esa explicación la trae bien detallada Luis en la 27 

presentación, agradecerle nuevamente tanto a doña Sandra como a Luis la 28 

presencia el día de hoy acá, yo espero realmente, como decía don Alan, que se 29 

pueda tener bastante provecho en el sentido de que quede muy claro y ampliamente 30 

explicado estos procesos y que ustedes puedan evacuar sus dudas, ¿verdad? Y 31 

consultas.  32 

Realmente yo les voy a decir, Luis es un gran profesional, lo ha demostrado desde 33 

el primer día que yo entré a esta municipalidad, desde el 2 de mayo, bueno, el 2 de 34 

mayo que ya empecé a trabajar con él, tanto como él, como con los demás 35 
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funcionarios municipales, realmente ha habido mucho compromiso y de verdad que 1 

no tengo duda que la explicación que se vaya a hacer el día de hoy y las consultas 2 

que ustedes vayan a tener, vayan a ser claramente aclaradas, verdad.  3 

Y de verdad agradecerles y ojalá que sea de mucho provecho, siempre dentro de 4 

los límites del respeto, la cordialidad y verdad, que nos caracteriza. Muchas gracias. 5 

 6 

Ana Mazza Calvo: Gracias, doña Ana, por la aclaración. No, yo en realidad 7 

igualmente, como decía doña Ana, les agradezco mucho.  8 

Creo que para nosotros es muy importante que hayan acatado el llamado sin 9 

ninguna objeción, verdad.  10 

Y sí, estamos en un proceso de fortalecimiento y de crecimiento, entonces, 11 

agradezco adicionalmente esto que acaba de decir doña Ana, de que se van a 12 

devolver un poco, a darnos una introducción, digamos, antes de los proyectos, y 13 

porque en realidad uno necesita sentar las bases para tener un panorama más 14 

completo de las cosas.  15 

Entonces, creo que eso lo agradezco yo, lo agradecemos todos, bueno, para nadie 16 

es un secreto, verdad, es un Concejo nuevo, algunos de ustedes ya tienen un 17 

poquito de experiencia, pero hoy cada proyecto es un mundo, verdad, cada proyecto 18 

cumple con una necesidad específica y tendrá un contexto específico y un contexto 19 

diferente, entonces, de mi parte, agradecimiento nuevamente a los dos, y también 20 

agradezco, como les dije ahorita, esa aclaración que mencionó doña Ana.  21 

Tiene la palabra, Luis, por favor. Gracias. 22 

Luis Molina: Buenas noches, ¿cómo están todos? Nos citaron para hablar sobre 23 

estos dos procesos de licitación, que serían básicamente lo que es de este año el 24 

Camino Miravalles, el Camino Oso  de Oriente, y lo que fue el año pasado el Camino 25 

Orquídeas Pangola, todos en el distrito de Pejibaye, antes de comenzar con los 26 

proyectos, quiero explicar más bien cómo funciona el proceso de contratación, 27 

porque es un sistema que estamos utilizando desde hace año y medio nosotros, y 28 

también nosotros estamos en proceso de aprendizaje de cómo funciona el sistema 29 

como tal, los procesos de contratación, grandes o pequeños, licitaciones reducidas, 30 

públicas, o cualquiera de esos, se usa por el sistema SICOP.  31 

El SICOP es el sistema de compras públicas que se usa a nivel del Estado entonces, 32 

la idea de usar SICOP es tener un sistema que sea confiable, en el que no se 33 

puedan modificar datos, en el que, por ejemplo, a la hora de la apertura sea exacta, 34 

que no se puedan abrir ofertas antes, antes de tiempo, porque en otros lugares 35 
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pasaba que se abrían ofertas, se comunicaba a un proveedor, y todo lo que puede 1 

pasar cuando no se respetan los tiempos, en este caso, el SICOP es un sistema 2 

seguro, para poder recibir ofertas, la Proveeduría Municipal cuenta con una llave 3 

criptográfica, que no permite que las ofertas se revisen, entonces eso se revise 4 

hasta que no sea la hora exacta de la apertura, después de ese momento, no se 5 

pueden incorporar documentos de los oferentes, a menos que se requiera alguna 6 

aclaración de la oferta como tal, todo va con firma digital, todo queda registrado, las 7 

horas en que se revisaron, se aprobaron, las horas en que se revisaron, he estado 8 

con la caja costarricense, con FODESAP, todo queda registrado en el sistema, 9 

entonces ahí forma parte del expediente digital que ahora tenemos, entonces, para 10 

explicarles más o menos, como ya dije, sea un procedimiento grande o pequeño, va 11 

a ser igual, siempre va a haber información de la institución, bueno, tomé este caso 12 

porque era donde estaba el Lissette todavía, que son las contrataciones que ya se 13 

finalizaron, entonces, la contratación de quien autoriza, que en este caso es la 14 

Alcaldía Municipal, va toda la explicación, exactamente de qué es lo que se ocupa, 15 

cuál es el beneficio de la comunidad, por qué se está haciendo el proyecto, qué tipo 16 

de regulación va a tener la Municipalidad en este caso para el control de calidad de 17 

todas, se indica un presupuesto estimado de la obra, surge a partir de lo que está 18 

en el plan operativo.  19 

El plan operativo, como ustedes saben, el Concejo lo aprueba cada septiembre de 20 

cada año y aplica al año que sigue, entonces los proyectos que están aquí fueron 21 

aprobados desde el año anterior, exceptuando que sea un proyecto de presupuesto 22 

extraordinario, pero esos son mucho más pequeños porque casi nunca sobran plata. 23 

Se registra quiénes son todos los responsables del proceso de contratación, por 24 

ejemplo: Cuando a mí me toca formular un cartel, me toca a mí, a Daniela, que es 25 

la Proveedora Municipal, ella se encargaría también de la elaboración de las 26 

condiciones cartelarias, Tesorería Cristian en este caso, verifica que haya contenido 27 

presupuestario para sacar la contratación, y la Alcaldía, en este caso, es la que al 28 

final da el visto bueno para iniciar el proceso, la decisión inicial de la contratación, y 29 

como les digo, aquí aparecen las indicaciones de cuándo, por ejemplo, este 30 

proyecto fue revisado por Christian, que hubiera contenido el 18 de abril de 2024 a 31 

las 10.45am a ese momento el certifico había, y  fue aprobado por Alcaldía, en este 32 

caso, en ese momento fue Lissette, el 18 de abril a las 11 y 11 de la mañana 33 

entonces, ahí queda registrado exactamente cuándo fue eso, eso no se puede 34 

modificar, no podemos tomar esos datos.  35 
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Para poder elaborar cualquier proyecto, hay que hacer un pedido de condiciones. 1 

Eso es lo que cada uno de los departamentos, ya sea Gestión Vial, Construcciones, 2 

Acueducto, Gestión Ambiental, es lo que tenemos que hacer para elevar el sistema 3 

de ese SICOP, aquí se indica cuál va a ser el trabajo, cuál es la afinidad pública, 4 

dónde se van a rebajar los, el contenido presupuestario, dónde se encuentra 5 

ubicado y se dan anotaciones de qué es lo que se va a pedir; que estén al día con 6 

la caja, que estén día con los impuestos nacionales, que estén allá con Personería 7 

Jurídica, todas las condiciones se pueden poner ahí, se pueden incluir condiciones 8 

de maquinaria, por ejemplo, que cumplan tales condiciones, de antigüedad, de 9 

capacidad, se verifica, por ejemplo, que todos los vehículos tienen que tener Riteve, 10 

tienen que tener marchamos, tienen que tener todo el día para poder circular y que 11 

no tengan ningún problema se hace un desglose de cantidades de lo que se va a 12 

adquirir, se presenta también, a partir de la entrada de esta ley, de la nueva ley de 13 

diciembre del año anterior, se tiene que presentar un estudio de precios en el 14 

mercado, para este caso, nosotros lo que usamos son contrataciones recientes, por 15 

lo menos de un año, menos de un año de antigüedad, donde se indican lo que son 16 

los montos por cada una de las líneas, y lo que sacamos es un promedio, el 17 

promedio no es tan exacto porque siempre hay que considerar un poco lo que es la 18 

inflación, el costo de vida y todo el asunto, entonces, siempre se da un poquito para 19 

que los proveedores tengan un margen para poder cotizar, ya aquí, uno le dice al 20 

proveedor, más o menos, el proyecto, anda costando tantos millones entonces, 21 

ustedes son los que tienen que ajustarse a ver si pueden mejorar los precios del 22 

programa de ingresos, que para eso es justamente el concurso, para ver si mejoran 23 

precios en SICOP, ya cuando se obtiene todo eso aprobado, la proveeduría, en este 24 

caso Daniella, es la que se encarga de montar todo el cartel de contratación. 25 

Entonces, ella verifica lo que son las condiciones de legales, condiciones de tiempo, 26 

cuánto se reciben ofertas, quién, cuándo se revisa, quién apela, la proveeduría se 27 

encarga de toda esa situación, en el cartel, por ejemplo, se indica recepción de 28 

ofertas de 18 de abril a las 4 de la tarde fecha de, bueno, inicio de recepción de 29 

ofertas, 18 de abril a las 4 de la tarde fecha de apertura de ofertas, 25 de abril a las 30 

10 de la mañana, a las 9.59 no se pueden abrir, hasta las 10 de la mañana el sistema 31 

permite ver hasta quiénes ofertaron, antes de eso no sabemos si entró uno, si 32 

entraron dos, si entraron diez, no sabemos, en ese momento, ya cuando Daniela 33 

usa la llave criptográfica, se verifica quién está participando.  34 
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Ok, como digo, Daniela en este caso se encarga de todos los criterios de conformar 1 

todo el debido carcelario fiscal. se indican lo que son vigencias de contrato, timbres, 2 

multas, sanciones, por ejemplo, en este caso, esa contratación se podría delimitar 3 

a los proveedores que participen, nosotros nunca lo hacemos entonces por ejemplo 4 

aquí se aceptan que los proveedores estén en las 7 provincias y hasta fuera del 5 

país, ya por defecto queda marcado cualquier proveedor puede participar, se 6 

indican las condiciones se vuelve a indicar otra vez el monto que está en el 7 

presupuesto y se reciben ofertas, digamos, en este momento cualquier persona 8 

puede revisar el cartel si ustedes se meten en este momento a SICOP, pueden 9 

revisar esta misma información esos son pantallazos que saqué ayer en la mañana 10 

eso ya está en SICOP como tal y queda de por vida, no se pueden modificar en esta 11 

contratación en esta contratación participaron por ejemplo la Constructora JSR la 12 

Constructora WSP Inversiones Rodatec y la Constructora Montesión los cuatro 13 

calificaron, los cuatro cumplieron con las condiciones de maquinaria los cuatro 14 

cumplieron con las condiciones de oferta y lo que procede es hacer un estudio 15 

técnico de qué fue lo que hicieron, el estudio se basa en dos partes: uno, es ver que 16 

realmente haya cotizado lo que se pidió, que no vaya a cotizar un Relastreo si se 17 

pidió cotizar un asfalto , que sea exactamente las líneas que se pudieron cotizar 18 

esta es la parte que me corresponde a mí, en el caso de Daniela ella le corresponde 19 

verificar que este al día con la Caja, con FODESAF, que está ella con 20 

Personalidades Jurídicas con todas las cuestiones Legales inherentes y 21 

posteriormente hacer es la evaluación de las ofertas, entonces por ejemplo en esta 22 

se revisó y queda indicado, por ejemplo que el 25 de abril a 10.33 de este proveedor 23 

estaba el día con la Caja que el mismo día que a ella estaba el día con el impuesto 24 

a Personas Jurídicas y que estaba el día con FODESAF, queda registrado que ese 25 

día estaba el día, lo que se ocupa para la participar es en ese momento estar al día 26 

entonces ya aquí se puede verificar lo que son las ofertas que ha resguardado toda 27 

la documentación que ellos mandaron, entonces, un proveedor no puede modificar 28 

ofertas, no puede modificar precios, ni nosotros, ni Gestión Vial, ni los 29 

Departamentos, ni la Proveeduría, puede modificar lo que está ahí, ya lo que está 30 

ahí está no hay forma de cambiarlo entonces, aquí ya cuando comenzamos con 31 

todo lo que es el estudio de ofertas y emiten lo que son las recomendaciones, yo 32 

reviso la parte técnica y se verifica que ya están cotizando lo que yo pedí, bueno, 33 

mejor que a mí, Daniela verifica, como les mencioné, lo que es la parte legal, la 34 
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parte de evaluación, y al final se hace un  informe que sí que se lleva al Concejo 1 

Municipal, para que ustedes lo terminen de revisar.  2 

Aquí ya estaría la evaluación., cuánto sacó el proveedor en esta evaluación, y ese 3 

es el cuadro de calificación que al final se utiliza para escoger el mejor oferente, no 4 

siempre el más barato es el que gana, puede ser que por nota el segundo lugar 5 

gane, porque tenga mejores condiciones de un tipo o puede ser que sea más barato 6 

por eso se hace la calificación, esa parte yo no la hago, esa parte lo hace Daniela 7 

con los parámetros que están en el sistema y al final de cuentas, el Concejo 8 

Municipal en este tipo de contrataciones es el que adjudica el que decida al final, si 9 

esa contratación va o no va.  10 

Y después ya con eso, en el mismo SICOP, se le elabora lo que es el contrato, pago 11 

de timbre, se le entrega garantías, todo lo relacionado a la contratación que queda 12 

registrado en el sistema, eso es porque ya casi comenzamos con esta parte. La idea 13 

es que si ustedes vean que es un proyecto, uno no puede modificar la información. 14 

Uno no puede modificar ni los precios, no puede modificar los documentos que se 15 

presentaron, puede ser que algún proveedor ocupe a aclarar una oferta, entonces 16 

uno puede pedir una única vez una aclaración a la oferta, que por ejemplo, no se 17 

indicó bien exactamente una nota de experiencia, uno puede indicar al proveedor 18 

que se actualice la información de esa nota de experiencia o puede que la 19 

información esté completa, todo sencillamente pasa para su evaluación, para que 20 

ya se le atienda una nota. Entonces hasta aquí estamos, Claros, ¿Alguna pregunta? 21 

Evelio Camacho Ulloa: ¿Me permite señora presidenta? 22 

Ana Mazza Calvo: Sí adelante, por favor 23 

Evelio Camacho Ulloa: Bueno don Luis, de haber escuchado la explicación suya, 24 

bueno, al principio me hablaban de SICOP, pero ya cuando uno es el sistema de 25 

compras públicas, entonces ya con la explicación suya, lo que vemos es que de ahí 26 

el procedimiento sería ya las recomendaciones. ¿Esas recomendaciones las hace 27 

Daniela? 28 

Luis Molina: No, yo, la parte técnica yo verifico o Alfredo o Eileyn o Carlos Roberto, 29 

la parte técnica yo verifico, nosotros verificamos la parte técnica de los fondos, pero, 30 

por ejemplo, Daniela, hace la evaluación, porque cuando hay cuatro oferentes, uno 31 

revisa técnicamente quién cumple y no cumple la parte técnica, a partir de esa parte, 32 

ya Daniela si las ofertas pasaron a evaluación, ella hace la evaluación, ya lo que se 33 

publicó en el medio de condiciones en el primer día, no se puede cambiar, no se 34 

puede cambiar las reglas del juego, lo que está, está, si a nosotros se nos olvidó 35 
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por algún motivo meter algún dato, ya no podemos modificar, el sistema es seguro. 1 

La que estamos diciendo es exactamente lo que se está pidiendo.  2 

Evelio Camacho Ulloa: Sí, A veces lo que se critica mucho es eso que muchas 3 

veces, casi siempre, es una empresa la que gana y que es que lo acomodan, pero 4 

estamos viendo todo el proceso que lleva esto, no es que es al dedillo, que es así 5 

simplemente porque tengo amistad o porque  o es una argolla, estamos viendo que 6 

todo es transparente, lo único es en la parte de las recomendaciones o de la 7 

evaluación que uno queda un poquito, me gustaría que nos aclara un poquito como 8 

se hace ahí 9 

Luis Molina: Generalmente la evaluación se trabaja en tres, por lo general: Una es 10 

el precio, básicamente es mucho lo que manda, porque depende del presupuesto, 11 

¿verdad? La otra es el tiempo de entrega, porque el proyecto es que se tiene que 12 

terminar en un plazo estimado, no podemos estar a la hora del empleador un año 13 

para que haga un proyecto, se pueden pedir cartas de recomendación de trabajos 14 

unidades, se podría pedir que son pequeñas industrias y Pymes, entonces podría 15 

evaluar también la parte de Pymes, entonces, digamos, ya son variables 16 

generalmente se trabaja estas tres cartas de recomendación, es el tiempo de 17 

entrega, generalmente, pero también podemos llegar a llegar a algún tipo de 18 

variante.  19 

 20 

Evelio Camacho Ulloa: Está bien. Gracias, señora presidenta. Gracias, Luis.  21 

Luis Molina: Perdón, por ejemplo, tenemos una contratación de talleres 22 

precalificados, entonces ahí se evalúa las condiciones estructurales del proyecto. 23 

Evelio Camacho Ulloa: Está bien. Gracias, señora presidenta. Gracias, Luis.  24 

Jose Camacho Ulloa ¿Me permite?  25 

Ana Mazza Calvo: Don José, por favor sí  26 

Jose Camacho Ulloa Sí. Gracias Luisito tal vez una pregunta, no es de mi persona, 27 

es muy de la población que se da, está muy bien explicado su forma y es muy 28 

entendible para mí, pero yo represento a las preguntas que en los pueblos se dan y 29 

se da muy dado, después de que la gente ha seguido, que llegó la plataforma del 30 

SICOP, que querían ver un cambio, empresas nuevas en la zona, decir que haya 31 

oportunidad y siguieron mucho con la empresa como se conoce en la zona de los 32 

chinos. ¿Por qué esa razón? Aunque como le digo, yo conozco mi respuesta, pero 33 

quiero que... Que las comunidades se den cuenta. 34 
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Luis Molina: ¿Por qué? Porque desde antes de SICOP, yo confío plenamente en 1 

la integridad de Daniela, yo sé que cuando ella publicaba un cartel, ella respetaba 2 

las condiciones que se ponían en el cartel y se publicaba como correspondía, en su 3 

momento, hasta hace años y medio, todos hacían correo electrónico, se invitaban a 4 

proveedor con el registro que tenía Daniela ahí, yo confío plenamente en que ella 5 

hacía todo lo que tenía que hacer, la diferencia ahora con SICOP es que es un 6 

sistema que queda seguro y queda registrado exactamente los momentos en que 7 

se hace cada paso, cuando lo hacíamos todo a mano, Daniela tenía que andar 8 

corriendo, buscando, invitando proveedores, dejando en los expedientes la 9 

constancia de que se invitó el proveedor a participar en el cartel, mandándonos todo 10 

por correos entonces, es un trabajo adicional que debe estar haciendo SICOP en 11 

este momento lo hace todo automático, cualquier proveedor a nivel nacional que 12 

esté en esta caso en una Obra de Desarrollo Vial que este esa categoría inscrito le 13 

va a llegar una notificación si hoy sacamos una contratación si está inscrito para 14 

algo de la acueducto, entonces le llega una notificación cuando acueducto saque 15 

algo del acueducto.  16 

Ana Mazza Calvo: Tiene la palabra, no sé si era Roy o Alan. Alan 17 

Alan Quesada: ¿Los criterios de evaluación de la Oferta quien los establece?,  18 

Luis Molina: Los criterios de evaluación generalmente se hacen parte técnica, en 19 

este caso, generalmente la hacemos nosotros, la parte técnica, esa es mi persona, 20 

Alfredo, Carlos Roberto, o Eileyn, somos los que establecemos eso. Por ejemplo, 21 

hay proyectos en que uno considera más el precio que el tiempo de entrega. Porque, 22 

por ejemplo, en una etapa de completos uno puede durar 15 a 22 días esperando 23 

que el completo flague, hay trabajos que no llevan eso, entonces el tiempo de 24 

entrega es mucho menor, por ejemplo, el cambio de tablones del puente de Plaza 25 

Vieja, el tiempo de entrega valía un poco más que el precio.  26 

Alan Quesada: La otra es, usted menciona ahí, que el precio, el tiempo de entrega, 27 

la condición PAI, PYME, PYME, ¿cierto? ¿Quién establece eso también?  28 

Luis Molina: Eso se establece por la parte de nosotros.  29 

Alan Quesada: Por ustedes, por la parte de la técnica, así, por así, decirlo en un 30 

término que entendamos, por ejemplo, por eso es la idea de esto de, yo sé que eso 31 

es mucho técnico, tecnicismo, pero a veces uno entiende más fácil, aunque tal vez 32 

no está bien usado, pero la parte técnica, esos tres aspectos, ustedes la...  33 

 34 
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Luis Molina: Digamos nosotros la proponemos obviamente en este caso 1 

proveeduría la revisa que eso esté acorde con la Legislación, si ella considera que 2 

por algún motivo no es necesario evaluar algo, ella puede devolver la contratación 3 

y pedirle alguna aclaración, si en algún caso ella considera que esa contratación no 4 

es adecuada por algún motivo, que se olvidó algo, se puede devolver, si Cristian 5 

observa que la estimación de precios supera por mucho el continuo presupuestario, 6 

ella puede devolver.  7 

Siempre está esa opción de que todo el mundo revise y devuelva, y ya si está 8 

aprobado es porque todo el mundo considera que sí, sí puede participar en eso. 9 

Ana Mazza Calvo: Digamos ahí tal vez para aclarar, gracias Alan, perdón, SICOP 10 

se puede devolver en la etapa de formulación.  11 

Luis Molina: Formulación y aprobación 12 

Ana Mazza Calvo: Correcto, era la parte interna.  13 

Ya en el momento en que ellos dicen, no, salió concurso, digamos, hoy estaban 14 

montando cartel durante el día y entonces en el proceso Daniela vio que faltaba una 15 

coma, entonces le dijo a Luis Enrique que faltaba una coma, ahí entre ellos se lo 16 

pueden devolver, pero si ya hoy a medianoche quedó publicado para que a partir 17 

de mañana se empiecen los oferentes, pero si ya voy a medianoche, como decía 18 

Luis, que mañana ya a las 10 de la mañana se abre el cartel, ya mañana a las 10 y 19 

50 de la mañana ninguno de ellos, va a recibir una devolución del cartel, entonces, 20 

esto que pueden maniobrar y estar modificándolo es en la etapa de confección.. 21 

Verdad, la primera etapa que se llama formulación de la licitación. 22 

Luis Molina: Ahí, como todas las personas nos podemos equivocar, si encontramos 23 

un error, un error serio, que nadie se fijó, Daniela y ya ha pasado, ya hemos tenido 24 

casos que sencillamente el concurso se rechaza, la misma proveeduría puede  25 

rechazar el plan de concurso ya publicado queda registrado en el sistema que se 26 

quitó y se vuelve a sacar con las correcciones, ya ha pasado un par de veces pero 27 

digamos, hasta en el SICOP queda registrado si algún concurso se quitó  28 

Ana Mazza Calvo: Sí, perdón, me había pedido la palabra Roy y ya después, Katia. 29 

Roy Mora Aguilar: Buenas noches, una consulta así, más que todo es, dice que es 30 

la misma empresa, todo está en regla, uno entiende, pero la garantía de los trabajos 31 

es lo que la gente tal vez aquí siempre tiene en el cantón, es la garantía de los 32 

trabajos y la auditoría más que todo, porque hay algunos trabajos que esa misma 33 

empresa ha hecho y han quedado mal, la misma gente lo paga, tal vez un asfalto 34 

no duró ni un año y ya tiene huecos, eso es lo que más que todo pregunta 35 
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Luis Molina: Si ahorita llegamos a esa parte  1 

Ana Mazza Calvo: Doña Katia.  2 

Katia Calvo Sanchez: Sí, buenas noches. Don Luis, entonces quiere decir, para lo 3 

que yo entendí, que si hay cinco oferentes concursando, entonces por un error 4 

queda solo uno ahí, una persona, el que no se equivocó, los demás ni cuenta, se 5 

dieron que nunca les llegó el correo, es así, tengo entendido.  6 

Luis Molina: No, no, no.  7 

Katia Calvo Sanchez: Porque siempre lo que está diciendo es que solo sale, 8 

bueno, este señor famoso que es más conocido por el chino que por otra cosa, 9 

¿verdad? Entonces tengo entendido que entonces el único que siempre llega al 10 

correo, le llega el correo es a él bien. ¿Me explica?  11 

Luis Molina: Por ejemplo en esta contratación que les enseñe, llegaron cuatro 12 

oferentes, cuatro oferentes que cumplieron todo lo que se pidió, tanto tiempo de 13 

entrega, tanto maquinaria, tanto de cantidad de material que se pidió… bueno la 14 

especificación de material que se pidió los cuatro fueron calificados, en este caso y 15 

entre esos cuatro, al que tenga mejor nota es el que queda por ejemplo, ya que 16 

mencionan al susodicho se sacó la contratación de tablones no ganó él, ganó un 17 

oferente de Cartago que fue el que tuvo mejor nota en este caso, fueron cinco o seis 18 

oferentes que participaron en el concurso de tablones los carteles no están hechos 19 

a dedo, cualquiera puede participar si cumple condiciones mínimas nosotros 20 

acostumbramos a pedir maquinaria que tiene 20 años de antigüedad hasta la 21 

Municipalidad tiene maquinaria más nueva que esa y eso es mucho pedir entonces 22 

la idea por lo menos de eso es garantizarnos que no vamos a estar batallando con 23 

que la maquinaria se esté varando y con atrasos en los tiempos de ejecución en 24 

este caso, cuatro oferentes cumplieron esas condiciones y cuatro oferentes para 25 

acá me parece que es una buena publicación, una buena publicidad para el 26 

concurso  27 

Ana Mazza Calvo: Tal vez ahí para complementarlo, doña Katia, este, digamos, a 28 

quienes les llega el correo no es algo manipulable desde la persona que confecciona 29 

el cartel, digamos, y bueno, se los digo con propiedad porque yo trabajo en el sector 30 

público y yo tengo un usuario de un SICOP, este, entonces, uno no puede manipular 31 

a quien lo recibe, si yo estoy contratando floristería, que me hagan 20 arreglos para 32 

el Día de la Madre, este, los que estén dentro de esa línea de floristería, detalles de 33 

flores o yo qué sé, la clasificación que SICOP haya incluido dentro de ese rango de 34 

comercios son los que van a recibir el anuncio de que hay una nueva licitación, 35 
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como antes buscaba en los clasificados de la Nación entonces, buscaba ver quién 1 

estaba ofreciendo y quién estaba pidiendo que le hicieran algo de trabajo entonces, 2 

a esas personas les llega el anuncio, entonces, en su bandeja de correos, a los 3 

funcionarios que tengan destinados para que revisen esas nuevas contrataciones 4 

por las que quieran ofertar, validan, ven si el proyecto por monto, por cercanía, por 5 

lo que sea, les es interesante y deciden si participan o no digamos, hasta ahí, puede 6 

llegar el correo, no sé, a mil usuarios, puede llegar el correo, podría llegar a 20, que 7 

son los que están en la categoría, usuarios podrían llegar a ver dependiendo de qué 8 

tan específico sea el servicio, ¿verdad? Entonces, me imagino que en este tipo de 9 

contrataciones, y pues obviamente son todos ese tipo de empresas constructoras 10 

que están en regla, bueno, que están en este... incorporadas así en el Ministerio de 11 

Hacienda y que por ende entraron en esa categoría también en SICOP, ¿verdad? 12 

Entonces, hasta ahí, ellos reciben, quienes deciden participar es otra cosa, 13 

¿verdad? Y de los que participan, por ejemplo, en este caso, como lo decía Luis, 14 

ellos a los cuatro les hacen esa calificación, como bien decía Luis, se hacen 15 

acompañar, es una calificación doble una parte la califica uno de los profesionales 16 

del área que hayan visitado, ¿verdad? Porque en este caso estamos hablando 17 

superficies de ruedo y demás que le corresponde a ellos. 18 

Pero, por ejemplo, si lo que se estaba contratando era un servicio de catering, me 19 

imagino que entonces ya ahí Luis no tiene nada que ver y no sé imagino que... quién 20 

será la persona que lo valora, si doña Ana lo valora u otro usuario, ¿verdad? 21 

Entonces, y Daniela, que valida la parte desde la proveeduría, los requisitos 22 

técnicos, perdón, los requisitos generales que llevan en la licitación, perdón, los 23 

requisitos generales como él lo mencionaba, que estuviera el día en la Caja, que no 24 

estuviera moroso. FODESAF HACIENDA y todo lo demás.  25 

Entonces, esa parte, digamos, es una revisión conjunta ahí es lo que preguntaba 26 

don Evelio, ¿verdad? ¿Qué tipo de criterios utilizaba para hacer esa calificación de 27 

la parte técnica? Y en este caso, pues entonces, don Luis nos dijo que muchas 28 

veces era relación de precio, tiempo de entrega y cartas de recomendación cuando 29 

era necesario la solicitar.  30 

Luis Molina: Sí, si uno quiere puede ser únicamente precio.  31 

Ana Mazza Calvo: Entonces, digamos, hasta ahí, como les digo, por ahí vamos en 32 

el proceso. Ahí en ese filtro, donde de los cuatro, cinco, seis o siete que hay, alguno 33 

de todos debería tener un peso mayor y en teoría es por el que se opta para la 34 

adjudicación, ¿verdad? Es como cuando uno participa en un curso de un empleo, 35 
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entonces debería ser la mejor nota la que obtenga el puesto es como lo regular. 1 

Entonces, por ahí vamos.  2 

Luis Molina: Por ejemplo, el año pasado, doña Sandra sufrió con la compra de 3 

portátil, que llegaron dos oferentes, ¿verdad? Entonces había que revisar cada una 4 

de las ofertas ir calificando, calificando, calificando y de apelaciones, van 5 

apelaciones vienen y todo el asunto duramos como tres meses sin una 6 

computadora.  7 

Ana Mazza Calvo: Perdón, doña Ana, tiene la palabra.  8 

Ana Azofeifa Pereira: Gracias. Sí, yo quería también explicar algo que también en 9 

ese proceso me di cuenta, porque tuve la oportunidad de conversar con algunas 10 

personas que tal vez tienen maquinaria y quieren hacerle trabajos a la 11 

Municipalidad, y como ahora se trabaja por SICOP, no se han podido inscribir, vea 12 

que es la rigurosidad del sistema, entonces, por ejemplo, con algunas personas 13 

pequeñitas que yo conversé, bueno, empresas pequeñitas, yo les decía, bueno, tal 14 

vez desde la Municipalidad les podemos apoyar para que conozcan un poco mejor 15 

el uso del SICOP, cómo pueden registrarse, ¿verdad?, y que también participen en 16 

estas contrataciones, entonces, yo creo que es algo que tal vez sí se puede hacer, 17 

porque al entrar en un sistema como ese, prácticamente hay que tener a alguien 18 

que se dedique a revisar esas contrataciones, qué es lo que se está ofertando, y 19 

estar pendiente de que si les llegó un correo, a veces tenemos empresas, bueno, 20 

hay empresas pequeñas que te no hagan el correo y si acaso lo revisan, ¿verdad? 21 

Entonces, yo creo que también es parte de eso, de que... de que tal vez algunos 22 

quisieran concursar o quisieran contratar con la Municipalidad, con la nuestra o con 23 

cualquier otra Municipalidad, pero no tienen bien establecidos sus procesos internos 24 

por ser empresas pequeñas, ¿verdad? Entonces, yo creo que también esos son 25 

temas que ya con la entrada en vigencia del SICOP, todos los que están ahí tienen 26 

que cumplir, ¿verdad?, y tienen que hacer todos los procesos, entonces, ustedes 27 

vieron ese montón de pasos, todas las pantallas, que Luis iba pasando, eso lleva 28 

bastante tiempo hacerlo, ¿verdad? Tal vez no todos tampoco quieran dedicarse a 29 

estar haciendo todos estos procesos que se van llevando a cabo, porque así como 30 

nosotros tenemos procesos del lado de la parte contratante, el que va, el que quiere 31 

contratar, también tiene que hacer procesos, ¿verdad? Entonces, bueno, tiene que 32 

dedicarle tiempo, entonces, yo creo que también eso es una forma de entender qué 33 

puede estar sucediendo al otro lado, yo cuando veo ese montón de despliegue de 34 

ventanas, a mí me llega... Digamos, yo puedo ver todos los trámites, pero digamos 35 
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que yo participo en una parte, tengo que estar aprobando, tengo que estar 1 

haciendo... Cada paso que se vaya dando, yo tengo que estar sacando tiempo para 2 

estar revisando. Cada paso que se dé, porque no es que ya aprobó de un solo,  3 

cada paso que los muchachos hagan, ya a mí se me activa una alerta donde yo 4 

tengo que estar revisando el paso siguiente y lo tengo que autorizar.  5 

Entonces, hay que dedicarle tiempo a esos procesos, ¿verdad? Tal vez eso también 6 

yo siento que puede pasar. Las empresas más grandes son las que más se 7 

preocupan de estar pendiente y ponen a una persona que esté, bueno, llévenme el 8 

seguimiento a esta contratación porque me interesa, ¿verdad? Entonces, yo creo 9 

que también es algo que también es importante entender, que yo he entendido en 10 

estos días también, gracias.  11 

Luis Molina: Otro asunto importa es que tan atractivos somos nosotros para las 12 

grandes empresas digamos hace muchos años, cuando se hacía a mano el 13 

proceso, se inventaba MECO, se invitaron a todas esas grandes y siempre nos 14 

respondían que no estaban interesados  por que el tipo de contratación es muy 15 

pequeña para ellos, están acostumbrados a otro nivel de contratación. En esta 16 

contratación participó una empresa de Pejivalle, una empresa de Turrialba y dos 17 

empresas de Cartago, creemos que es como el área de influencia de nosotros, 18 

creemos que por costos de transporte y todo, para ellos es rentable hacer un 19 

proyecto, es muy difícil que una empresa de Guanacaste venga aquí a hacer un 20 

proyecto pequeño  21 

Ana Mazza Calvo: Sí, claro, don Evelio la palabra 22 

Evelio Camacho Ulloa: Muy interesante todo lo que se estaba conversando acá, 23 

porque se estaban aclarando algunas dudas que algunos traíamos por ahí, muy 24 

interesante también lo que aporta la señorita Alcaldesa también, y bueno, Anita, la 25 

Presidenta también, en la explicación que dieron, aquí mucha gente también, hay 26 

comentarios de que dicen, ¿Por qué son esas empresas grandes? Son los que 27 

obtienen todos los contratos, los que agarran los trabajos en este cantón, y eso que 28 

decía la señorita Alcaldesa, es así, la empresa es pequeñita, deben estar necesitas 29 

también, para que tengan oportunidades, cuando salen trabajitos pequeños, que se 30 

ponen bajo una o dos vagoneticas, concursen también en ese cartel, para que 31 

tengan la oportunidad también de hacer los trabajitos, el problema es que no están 32 

legalmente registradas, entonces, ¿qué pasa? Que la empresa es grande, diay se 33 

ocupa, tienen la mayoría maquinaria, y ahí el bajo la vagonetica que ocupaban, ellos 34 

también la van a aportar, pero si hubiera una empresita pequeña, con todo, esos 35 



_________________________________________________________________________ 
Acta Sesión Extraordinaria 02 del 06-06-2024 

 
 

también tendrían oportunidad de ganar también, su dinerito en esas contrataciones, 1 

en esos carteles, porque eso que explicaba la señora presidenta, es ciertísimo, de 2 

acuerdo al cartel, así pueden licitar cada uno, porque si alguien que tiene una 3 

empresa grande, y la licitación es por un bajón y una vagoneta, no le va a interesar 4 

mucho, pero el que tiene esa maquinaria, sí le va a interesar, porque es mi bajón y 5 

mi vagoneta, que voy a poner a trabajar ahí, y voy a tener la oportunidad de también 6 

obtener mis ganancias, o mis derechos económicos, digamos, en esa contratación. 7 

Luis Molina: El año pasado se le fue a la contratación para hacer un trabajo en aquí 8 

en Juan Viñas, se pidió que estuvieran bajo compactadora y vagoneta nada más 9 

tenían bajoc, no tenían compactadores ni vagonetas, no tenían ningún contrato con 10 

otra empresa, entonces no se puede aceptar una oferta que no tenga condiciones 11 

para atender a lo que se está pidiendo.  12 

Ana Mazza Calvo: y tal vez aquí también para aclarar porque pongámonos digamos 13 

dentro del sistema yo tengo un bazar y resulta que ocupaban regalos para el día del 14 

padre y entonces yo me metí en la licitación pero resulta que dentro de los requisitos 15 

que pedía la licitación decía que tuviera servicio express porque todos tenían que ir 16 

personalizados, entregados domicilio a domicilio, y dije, me la voy a jugar, me la voy 17 

a... tal vez se optan por mí, ¿verdad? Y aunque yo les doy una sola entrega, un solo 18 

servicio express, un solo paquete, ¿verdad? Tal vez lo pasen por eso, esa es la otra 19 

importancia, digamos, de que haya una revisión después de que las empresas ya 20 

hayan pasado el primer filtro, porque podrían haber pasado, o sea, pudieron recibir 21 

la notificación de que aplicaba una oferta para ellos y se pudieron interesar, pero 22 

ellos tienen que hacer esa revisión, ellos o cualquier usuario tienen que validar, 23 

como decía Luis, que en efecto están cumpliendo con lo que ya Daniela había 24 

indicado en las partes de generalidades y con lo que ellos en la parte técnica habían 25 

indicado, ¿verdad? Y entonces ahí es donde yo digo, ah, no, entonces ahí es donde 26 

yo digo, ah, no el pedido sería un único pedido de un paquete completo y yo los 27 

ocupo uno a uno, no tiene la capacidad de uno a uno, entonces en esta parte de 28 

acá ya pierde ese puntaje, ¿verdad? Porque el sistema, si bien es cierto, es un 29 

sistema muy cerrado, ¿verdad? Alguien puede decir, lo voy a intentar, tal vez sí 30 

queda, y lo puede intentar porque cumple con lo demás, porque existe incito, porque 31 

tiene el usuario, porque cumplía con las demás condiciones, ¿verdad? Pero podría 32 

ser que estén intentando pasar el filtro, ¿verdad? No soy experta de la parte técnica, 33 

yo no hago valoraciones técnicas y mucho más, un aporte, digamos, de las 34 

generalidades del proceso, entonces la etapa va así, primero se crea la concepción 35 
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de la idea, la necesidad a nivel de proyecto, la Municipalidad, llámese compra de 1 

equipo, como dijo la señora computadora, llámese cubrir un evento, un servicio 2 

catering, llámese asfaltar una calle, construir un puente. ¿Verdad? Me imagino que 3 

en la licitación para lo del puente fue otra historia, ¿verdad? Entonces el nivel de 4 

empresas que participaron posiblemente sí fueron muy diferentes por el volumen 5 

del monto, ¿verdad? Ah, pero bueno, eso no sería por si...  6 

Luis Molina: Eso no fuimos nosotros. 7 

Ana Mazza Calvo: Si no fueron, pues bueno, pero entonces, digamos, por ejemplo, 8 

no es lo mismo para un desarrollador habitacional, ¿verdad? Que usted le diga, si 9 

quiero hacer una casita prefabricada, a ver, porque tengo un lote y voy a hacer 50 10 

condominios, ¿verdad? Con 50 casas en condominios, a esa es la magnitud que 11 

Luis habla, ¿verdad? Entonces, tal vez necesitamos una persona que tenga los tres 12 

equipos, pero para un proyecto pequeño, que para mí 10 millones no es pequeño, 13 

pero para una empresa de esa magnitud de 10 millones es lo repuesto del equipo, 14 

no es ni siquiera la compra de una máquina, entonces ellos lo ven en otras 15 

dimensiones, pero sí, como lo decía doña Ana, es un proceso, la verdad, engorroso, 16 

son formularios engorrosos, entonces cuesta llenarlos, y entiendo el llamado que 17 

hace don Evelio y también se lo replico el que hace doña Ana, ojalá que podamos 18 

más bien nosotros ser motivadores de que todas aquellas empresas que aún no 19 

logran esa formalidad, la busquen para que también puedan ser oferentes no solo 20 

nuestros, sino del gobierno como tal, de todas las instituciones públicas.  21 

No les quito más tiempo para que continuemos con él.  22 

Luis Molina: Ok, entonces ahora sí vamos a los proyectos que don Alan consultaba, 23 

justamente, ok, el primer proyecto fue el que hizo sucedido el año pasado en las 24 

comunidades Orquídeas - Pangola, entonces este proyecto consistía en la 25 

colocación de una carpeta asfáltica en dos sectores del camino, con un costo de 25 26 

millones, son esos que están marcados de amarillo, sería un tramo del sector norte 27 

y el tramo que corresponde a la entrada de Galilea, terminando en lo que sería la 28 

comunidad de la 20, el barrio de la 20 de la Pejivalle, cuando se hizo el estudio, 29 

tenemos un presupuesto de 55 millones, el estudio que se hizo nos indicaba que 30 

eran 54.715.000 más o menos por donde podría andar costando el proyecto como 31 

tal, como ya dije, son precios que se sacan de un promedio de licitaciones 32 

anteriores, y lo que se agrega es un pequeño factor... para compensar un poco el 33 

costo de vida, el costo material y todo el asunto, pero al final de cuentas, a las 34 

empresas oferentes se les indica, pero... Por aquí anda el precio, mejoren estos 35 
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precios si pueden, eso es básicamente la idea de SICOP, que  mejoren precios en 1 

este caso, la adjudicataria, ustedes ya saben, fue la constructora con JSR, la 2 

empresa cotizó 50 millones de colores, con las cantidades que se explicaron en el 3 

cartel, teníamos 55 millones de colores, por aquello, esto adjudicó el anterior 4 

Concejo, para que los señores entiendan cómo está la historia, ¿verdad? Entonces, 5 

en la revisión, ya que en esta contratación participaron dos empresas, participó la 6 

constructora JSR y participó la... Conansa. Conansa fue la otra empresa que 7 

participó en este caso, por ejemplo, JSR nos cotizó 50 millones de colones. Y 8 

Conansa, a pesar de que ya le hemos dicho cuánto era el precio, cotizó 62 millones 9 

de colores, hay que valorar también que... Conansa es una empresa de San José, 10 

pero ellos participan, ellos pueden participar, tienen toda la libertad para hacerlo 11 

como se indica, dentro de lo que hace Daniela, es revisar las condiciones, el 22 de 12 

septiembre de 2023, cuando se recibieron las ofertas, estaba al día con la Caja, con 13 

el impuesto de personas Jurídicas FODESAF allí sencillamente, si no están allí, ni 14 

siquiera pueden pasar a la siguiente etapa, el sistema no los deja.  15 

En el proyecto ellos cotizaron 50 millones, como tenemos contenido suficiente, se 16 

solicitó al Concejo Municipal que se adjudicara por 54 millones, eso es permitido 17 

hacer, porque la misma ley, la ley de computación pública, indica en su artículo 139 18 

que si la oferta ganadora de un concurso presenta un precio menor al monto 19 

presupuestado, la administración podrá adjudicar una mayor cantidad de bienes o 20 

servicios si la necesidad ha sido justa, y así lo justifica, entonces, eso es antes si 21 

quiere hacer el contrato, eso no cuenta ni siquiera como una modificación, como 22 

una adenda, eso es siquiera antes, ya se presenta al Concejo que el monto era tanto 23 

pero se solicita adjudicar un poco más, de igual manera, si la computadora de 24 

Sandra era una y alcanzaba para dos perfectamente se puede utilizar comprar dos 25 

computadoras para dejar el resguardo de una computadora, es perfectamente, es 26 

legalmente factible hacerlo, y entonces, ¿Cuál fue la justificación de hacer este 27 

añadido de 4 millones de colones? Resulta que en el proyecto de las Orquídeas 28 

tenemos un grave problema de manejo de aguas, hay una parte muy cercana a la 29 

20, donde el punto más bajo no tenía un desagüe, en la contratación venía incluido 30 

lo que era la colocación de un alcantarillado para desaguar esto, pero sin embargo, 31 

el tipo de suelo que se presentaba ahí no cumplía condiciones de soporte, entonces, 32 

se solicitó esos 4 millones para comprar material adicional y hacer un drenaje tipo 33 

francés para eliminar el sueldo entonces, ese contrato material para hacer un 34 

drenaje en este sector de camino, perdón, la foto está bien, bueno, ese es el 35 
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desagüe que se hizo, el drenaje que se hizo fue la sustitución completa de toda la 1 

estructura del camino, en ese momento se encontraba tierra, entonces lo que se 2 

hizo fue comprar material adicional para hacer una capa de piedra, que funcionara 3 

como suplazante, sobre el cual se comenzó a colocar la capa de material base para 4 

hacer la superficie adecuada para hacer el asfalto como tal, entonces en toda esta 5 

sección había un zanjón aquí el camión de la basura se hundió una vez, y tú no es 6 

que sacarlo con bajón, y dos camiones repartidores, un par de semanas después, 7 

obviamente antes de hacer el proyecto como tal, también se fueron y nos llegaron 8 

las quejas de los vecinos que esa parte estaba con problemas serios estructurales, 9 

fue todo ese tramo que se trajo, eso que se ve al fondo, que fue el camino a la 20 10 

entonces todo ese sector hizo una sustitución completa de material y se rellenó con 11 

piedra, para hacer el drenaje vean aquí la acumulación de agua que está a mano 12 

derecha esa es el agua que se veía en la primera foto original, donde el agua para 13 

donde correr, y esa es la condición actual que tiene la calle... Viendo exactamente 14 

para las mismas casas entonces lo que se hizo fue un mejoramiento de estructura 15 

de camino, por medio de un drenaje adicional, que no estaba en la contratación, 16 

pero por dicha alcanzó para hacerlo, y la construcción de ese paso de agua, para 17 

desviar las aguas estancadas hacia la propiedad ubicada aguas abajo, que es otra 18 

de las consultas que se están planteando, resulta que según la Ley de Caminos 19 

Públicos, en su artículo 20, todo poseedor de bienes raíces, por cualquier título, está 20 

obligado a recibir las aguas de los caminos, si es que se ubican en el punto más 21 

bajo del camino como tal, ustedes saben, el agua no tuve, el agua baja, entonces, 22 

si está en el punto más bajo un pozo de agua, hay que canalizarlo hacia otro punto 23 

más bajo para que desagüe.  24 

La decisión que se tomó en este proyecto fue desaguar las aguas al punto que no 25 

podemos marcar, permiso a este punto de acá.  26 

Se decidió hacer un paso transversal de cantarilla y desaguar ese punto, y ese punto 27 

corresponde a ese proyecto de vivienda, que nunca avanzó, por cuestiones que no 28 

sabemos, nunca avanzó como tal, nunca se construyó, pero, de desde el 2010 esos 29 

terrenos perteneces a la Municipalidad de Jiménez son parte de las calles que están 30 

en el sector, entonces, esos desagües están canalizados hacia una calle, como 31 

digo, están a nombre de la Municipalidad de Jiménez desde el 11 de mayo de 2010, 32 

entonces, no hay afectación a vecinos privados, no hay afectación a como tal, 33 

porque se está canalizando, falta, eso sí, adecuar ese canal al final para que llegue 34 

al tragante que está ubicado en la primera cuadra, pero, como no está dentro de 35 
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este camino como tal, no podemos intervenir, es una segunda etapa pendiente que 1 

hacer. De alguna manera hay que limpiar el camino, porque está lleno de monte, 2 

entonces, ¿seguimos? El proyecto, como se mencionó, fue una mejor estructura de 3 

camino, vean la diferencia de nivel que se obtuvo entre lo que estaba antes, que 4 

está dentro de unas casas, por cierto, y el nivel final que se obtuvo con el asfalto, 5 

se trabajó a todo el ancho posible del camino, no estamos en un proyecto de 6 

ampliación, trabajamos básicamente con el ancho que estábamos, se hicieron 7 

verificaciones de materia, para verificar la colocación de asfalto, se toma en cuenta 8 

tanto el espesor que se coloca como la temperatura, nosotros tenemos aquí equipos 9 

que sirven para medir en el momento de colocación a qué temperatura viene el 10 

asfalto una pendiente, eso no estaba en la contratación eso no se visualizó porque 11 

no alcanzaba el costo en este punto hay que construir un muro de contención dónde 12 

está esa línea amarilla y otro al otro lado ese costo anda aproximadamente entre 13 

los 15 a 20 millones entonces no se pudo incluir dentro del proyecto como tal, porque 14 

hay que hacer mejoras estructurales, hay que hacer ampliación, hay que cambiar, 15 

hay que posiblemente mejorar un poco lo que es el paso de agua entonces el costo 16 

no permitía hacer eso esto hay que presupuestar en una segunda etapa entonces 17 

posiblemente ustedes en algún presupuesto próximo les va a llegar este proyecto 18 

para hacer esos muros de contención, ya que era criterio de ustedes y de la prueba.  19 

El segundo proyecto que he preguntado es sobre el camino del Oso de Oriente 20 

bueno, realmente son dos caminos esa es la colocación de material granular de un 21 

Relastreo, tanto en el camino Miravalles, se ubica en el sector de Plaza Vieja, como 22 

en el camino de los de Oriente, comenzando casi desde la Escuela de Oriente y 23 

finalizando en la planta, en las joyas más o menos la idea es hacer una 24 

reconformación en 4 kilómetros de ahí de hacer de camino, ese no se ha ejecutado 25 

porque estamos esperando ingreso de 8114, que han estado muy lentos para 26 

empezar, por aquello, nosotros, como ya se comentó a don Alan, nosotros hacemos 27 

un estudio de trabajos similares que no están cotizados antes, entonces, para que 28 

este caso se hiciera, se tomaron como referente de precios cuatro contrataciones 29 

desde la 59, la 36, la 31 y la 25.  30 

A partir de ahí se sacaron los precios, como les conté, se hizo una estimación de 31 

costos y se indicó, se hizo un ajuste para compensar costo de vida, costo material, 32 

este, ok, según las estimaciones, tenemos que presupuestado a 50 millones según 33 

los costos que sacamos, da 50 millones 600 mil colores entonces es un precio 34 

razonable para, porque no se pasa el mayor costo del presupuesto, en esta 35 
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participaron cuatro oferentes, que fue la que les conté participó la constructora JSR, 1 

participó la constructora WSP, que es el de Turrialba, Inversiones Roadatec, que ya 2 

tiene planta en Turrialba, planta en Cartago, y Constructora Montesión, que ya está 3 

ahí en Cartago también, en el sector de Guarco se revisaron las características de 4 

los oferentes, estaban ahí en la caja, en el campo de FODESAF los cuatro pasaron 5 

el filtro de lo que sería la especificación de materiales que se pidió, la maquinaria 6 

que se solicitó, los cuatro pasaron, los cuatro pasaron a evaluación por ejemplo, en 7 

este caso, el sistema de adjudico, que es lo que revisa Dani, porque aquí nunca le 8 

tiene que hacer nada, que la calificación más alta está dada para JSR, un 100, 92 9 

para WSP, 84 para Inversiones Roadatec, y 79 para la construcción Montesión 10 

entonces, esa evaluación es la que hace Daniela justamente entonces, ya después 11 

de hecho la evaluación, ya sé de lo que se solicita el Concejo, es que lo adjudique 12 

como tal en este proyecto, la constructora JSR presupuestó 39.300.000, casi que 13 

40 millones tenemos 50 millones para un camino que está prácticamente en tierra. 14 

Bueno, dos caminos, el Oso y Miravalles, los dos caminos están prácticamente en 15 

tierra como tenemos 10 millones adicionales y basándonos en el artículo de ley, se 16 

puede solicitar comprar material adicional para atender el camino como tal de estos 17 

caminos y en la contratación original? En la parte que dice, capa grande de 18 

rodadura, es de acá se presupuestaron, se mandaron a aportar 1.500 metros 19 

cúbicos de material con ese ajuste nos alcanzaría para comprar. 2.000 metros 20 

cúbicos de material para atender nuestros caminos y aunque suene mucho suene 21 

mucho eso no es mucho mas bien nos quedamos cortos si alguien me quiere llevar 22 

con la calculadora para sacar cuentas algún  valiente ok estos dos caminos tienen 23 

4.250 metros de largo juntos. 4.250 metros de longitud tienen un ancho promedio 24 

de 5.5 en promedio, ¿verdad? hay partes más estrechas, partes más anchas pero 25 

en promedio trabajamos 5.5 y se debe... Todos son multiplicados y se le ocupa 26 

agregar, por norma, por menos 15 centímetros de material sería por punto 15.  27 

Ana Mazza: Da 3.006 metros de material.  28 

Luis Molina: Si quisiéramos poder dar de material todo el camino, a los dos 29 

caminos, ocupamos mínimo 3.500 y estamos, comprando 2.000 o sea, no nos 30 

alcanza para atender la totalidad del camino en el cartel como tal, se puso desde el 31 

principio que después de la reconformación se iba a echar material en las partes 32 

más críticas del camino esa es una condición que se puso en el cartel y que esos 33 

puntos lo decidía la administración al momento de hacer la inspección como tal 34 

porque hay puntos que porque son llanos no ocupan tanto material como la puesta, 35 
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que si tienen mucha pérdida de material por lluvia entonces, después de que se 1 

haga la limpieza, se verifican los puntos y en esos puntos no se coloca el material. 2 

Si fuera por nosotros, se coloca material a todo largo del camino, pero sencillamente 3 

no alcanza el dinero hay que rendirlo de por parte en un proyecto como este, por 4 

ejemplo, se me había olvidado mencionar es que nosotros en la parte técnica y de 5 

gestión vial, tenemos dos inspectores certificados por el MOPT, que están 6 

certificados para inspección de obra vial que en este caso serían Freddy y Leonardo 7 

los dos cuentan con los cursos correspondientes y ellos son los que nos ayudan a 8 

hacer la verificación de cuánto material se está colocando, de cómo se está 9 

colocando y en qué punto se coloca como tal en este proyecto en particular, Freddy 10 

es quien que va a estar asignado para que esté supervisando las obras como tal 11 

entonces, una de las primeras cosas que se habló con doña Ana justamente, el 12 

primer día, es que los inspectores van a estar en campo todo el día entonces, esos 13 

días en este proyecto, ellos van desde mañana y tienen hasta el final de la jornada. 14 

Entonces, ellos son los garantes antes de esto, nos turnábamos entre Jorge, entre 15 

mi persona, entre Freddy, entre yo, estar días por día tornando esto porque no 16 

podemos dejar las labores en su momento, Freddy está como vagonetero si lo 17 

dejamos a tiempo completo, entonces, no tenemos vagoneta ya se contrató otro 18 

vagonetero, entonces ya podemos liberar a Freddy para tener sus trabajos cuando 19 

Freddy no podía, bajaba yo o bajaba Jorge, que es mi asistente técnico así nos 20 

íbamos tornando justamente todos, haciendo las inspecciones y contabilizando 21 

materiales entonces, aquí fue donde ese adjudico pasar de 39 millones a 40 22 

millones para comprar esos 500 metros públicos adicionales de material para 23 

atender otras partes volviendo al tema, mi persona da recomendaciones yo lo hice 24 

aparte digo que los cuatro oferentes compren y si todo ya ha sido puesto, digo, ok, 25 

si se puede, usen esto para comprar más de esto Daniela que es la proveedora 26 

como tal, recibe esa solicitud mía y ya verifica que está acorde con lo que permite 27 

la ley y Daniela, al final de cuentas, es la que pasa al Concejo Municipal esa 28 

adjudicación con esa variación de módulos como digo, antes de hacer siquiera el 29 

contrato en este caso se aumentó de 1.500 y la cuarta línea se subió a 2.000 para 30 

cumplir más material Daniela, entonces, ya elabora un documento por ejemplo, esta 31 

fue la adjudicación donde dice que el segundo oficial de vida por la señora Daniela 32 

Quesada se solicita que el proyecto Miravalles el Oso se adjudique por 49 millones. 33 

Y se indican los códigos donde se van a rebajar esos 49 millones. 25 de cada uno. 34 

Bueno, 25 es la diferencia, ¿verdad? Ahí se hace la división pero al final de cuentas 35 
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es el Concejo Municipal el que adjudica como tal, ni Daniela ni yo adjudicamos el 1 

Concejo adjudica y atiende las recomendaciones si no las quieren atender, ya el 2 

Concejo decide exactamente quién procede pero tiene que tener una justificación 3 

técnica de por qué por ejemplo, si en este caso no se aprobaron esos 10 millones, 4 

el Concejo de contratación como está, pero entonces hay que explicarle a la 5 

comunidad por qué si habían 10 millones para utilizar en el camino, no se usaron 6 

para el camino entonces también llega el punto de que las comunidades se ocupan 7 

de que todo el presupuesto se use en el proyecto que se asignaron ¿A qué punto 8 

llegamos? Si dejamos esos 10 millones sin ejecutar, nos van a decir que es un 9 

superávit que está ocioso y que al final la comunidad ocupaba eso porque el camino 10 

ocupaba mucho más material que se compró.  11 

Ana Mazza: Claro,  don José por favor.  12 

José Camacho: Sí, este... De este. Bueno Luis, qué bien que explicó eso de ese 13 

muro, porque bueno, yo se lo, le he tirado fotos en el pasado y de ambos así hay un 14 

proverbio que dice, la lengua puede servir para muerte y para vida. Hay que tener 15 

cuidado, hay veces lo que uno comenta, porque mucha gente ha dicho que ese 16 

muro estaba metido en esa, yo sí lo sabía, pero es importante que la población este, 17 

tenga conocimiento, este, es un proyecto que ojalá se les pueda ayudar a la gente 18 

de esa comunidad, ya que ha sido un camino que que montones de gente me ha 19 

dicho que trae...  20 

Luis Molina: Para que no se me vaya la idea contención en esta iba la línea, 21 

limpieza del monte, excavación, relleno, reacondicionamiento, base, base asfáltica, 22 

completo tubería el rubro que se utiliza para  muro de contención o escollera es uno 23 

totalmente diferente donde se indica que es para construir muro de contención  y 24 

una escollera que sirva de soporte al camino.  25 

Jose Camacho: Sí, exactamente, es importante aclararlo porque se ha dado mucho 26 

a decir que ese muro se quedó sin hacer y con el mismo presupuesto.  27 

Luis Molina: Se quedó sin hacer pero es que no estaba incluido en el proyecto  no 28 

hay que ocultar hay que hacerlo, ok pero hay que hacer un proyecto adicional para 29 

hacerlo, que va a ocupar todo el trámite en SICOP para... Bueno, hay que 30 

presupuestarlo por parte de nosotros, y obviamente ya después se hace todo el 31 

trámite en SICOP para adjudicar. 32 

Jose Camacho: También para que haya conocimiento en el Concejo pasado, por 33 

eso ahí di el proverbio para que le quede a algunas personas por ahí, se llevó al 34 

presidente llevó al presidente... Marco Sandoval para que viera el proyecto y tuviera 35 
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conocimiento él como presidente en ese momento se hizo una visita y ha 1 

conversado hasta con usted también entonces para que quede ahí  2 

Ana Mazza: Gracias, don José, bueno, yo en lo particular, sobre los comentarios 3 

que hiciste en el momento del primer proyecto, el de Pangola, nos decías que el 4 

terreno en esa parte había que hacer una cuneta, pero si a mí me dices como vecina 5 

que van a intervenir en el camino, Y a mí me dicen... Y el pozo ha estado ahí por no 6 

sé cuánto tiempo, ¿verdad? Uno asume que ya se va a intervenir con todo y esa 7 

alcantarilla o ese trabajo de piedras que había, ¿verdad? Entonces uno dice, pero 8 

¿cómo van a venir solo por el centrito? Y no estaba ya desde el inicio presupuestado 9 

esa conuta, ¿verdad? 10 

Luis Molina: Si estaba presupuestado, la cuneta estaba presupuestada en la parte 11 

de la concreto pero lo que se rellenó era menos Lo que se quería hacer cuando se 12 

revisó Se comenzó a  13 

Ana Mazza: En la marcha fue.  14 

Luis Molina: Ya se tuvo que ampliar porque, bueno, fue antitos  de la marcha fue 15 

cuando ya estábamos en la revisión final, antes de adjudicar, se revisó, como habían 16 

cantidades, se fue a verificar que no existieran nuevas necesidades o algún otro 17 

presupuestario disponible para ver si se podía ingresar algo más, entonces se 18 

decidió ampliar ese drenaje.  19 

Ana Mazza: Entonces, digamos, en sí el daño no estaba hecho hasta que ya estaba 20 

incluso el proceso de licitación.  21 

Luis Molina: Porque acuérdense que el proyecto como tal se empezó desde 2022 22 

y los accidentes con el camión de basura o los camiones repartidores se dieron más 23 

o menos durante.  24 

Ana Mazza: en el 2023.  25 

Luis Molina: En el proceso de contratación  26 

Ana Mazza: Y por ejemplo, en este otro proyecto, en el de Oso de Oriente.  27 

Luis Molina: Que no se ha hecho todavía 28 

Ana Mazza: Bueno, sí, que están en proceso, bueno, no sé en qué momento se, 29 

¿verdad? Se dio el contenido presupuestario para ellos, pero si ya se sabían que 30 

eran dos caminos, si ya está matemática que hicimos aquí en un minuto se hizo, 31 

¿verdad? Entonces, uno dice, ¿Cómo se dejaron por fuera los otros 2.000 metros 32 

que hacían falta, ¿verdad? Para intervenir el camino. Si de todas formas ya, 33 

digamos, si por ejemplo esta oferta quedo por tan debajo, ¿verdad? Si fueron 10 34 

millones de diferencia, digamos, con respecto al inicial, entonces, tal vez en este 35 
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tipo de cosas, ¿verdad? Donde uno, ya sin los tecnicismos, uno no entiende la 1 

práctica, ¿verdad? Es donde uno dice, pero ¿por qué si ya sabían que eran dos 2 

caminos, que no era solo uno? ¿Por qué no es qué? Sobró de uno, entonces le 3 

hicieron favor al otro, ¿no? Ya de por sí estaba pensado para dos caminos. 4 

Entonces, como te digo, fue una matemática que, como usted bien dijo, una 5 

calculadora simple y sencilla, le hicimos en dos segundos y ahí aumentamos el 6 

doble de los metros que se requerían, entonces, son como las cositas en las que tal 7 

vez uno, ¿verdad? Uno se queda como con el sin sabor. 8 

Luis Molina: Acuérdense que también que los caminos se pueden hacer por 9 

etapas. Entonces, esta puede ser la primera etapa de intervención. Los asfaltados 10 

de los centros urbanos se han hecho, por ejemplo, con Juan Viñas y se hizo en 3 11 

etapas, porque se está haciendo poco a poco, porque no alcanza para atender todos 12 

los trabajos que ya quisieran. Pejivalle centro se ha hecho en cuatro etapas 13 

diferentes. Entonces, van trabajando por sectores y se trabajan entonces, la idea de 14 

estos dos proyectos era trabajar las quejas de los vecinos, básicamente, que son 15 

las cuestas más pronunciadas, los centros de caminos más llanos presentan todavía 16 

condiciones muy aceptables de transavilidad, pero el problema son las cuestas con 17 

este ajuste material se puede trabajar un poco más, las cuestas un poco más para 18 

arriba.  19 

Ana Mazza: Bueno, es que no sé si Doña Deyanira, por favor.  20 

 21 

Deyanira Mora: Buenas noches, don Luis, primeramente, que nada, quiero 22 

felicitarlo por ese informe que usted dio, por aclarar esa duda tan importante que es 23 

sobre ese camino del, bueno, la 20, ¿verdad?, que le llamo yo, que yo paso casi 24 

todos los días por ahí, pues tengo que trasladarme a ciertos lugares algo muy 25 

importante que usted aclaró es sobre esa alcantarilla es cierto, ya lo habíamos 26 

hablado, ya José y respectivamente un tiempo don Marcos cuando fue presidente. 27 

En el Concejo anterior, lo hemos visitado, ya se le había hablado a usted, sabíamos 28 

que eso no entraba, yo lo sabía porque me lo habían dicho sin embargo, uno le 29 

decía a varia gente cuando le decían que eso no, y la gente decía que no quizás yo 30 

pienso que a veces es mala información, a veces uno no se quiere informar yo 31 

pienso e insto también ahora que estamos en este lugar sobre eso, que cuando un 32 

vecino o una vecina de cualquier lugar, de Jiménez, tenga alguna duda o vea algún 33 

inconveniente, que se apersone a la Municipalidad con las respectivas personas, en 34 

este caso como usted, y lo pregunten primero, que no nos agarremos de cierta cosa, 35 
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porque al menos yo dije, es que era una alcantarilla, nada más es más, le contesté 1 

a una persona por mensaje, lo siento, el camino está excelente, lo único es la 2 

alcantarilla, y se lo puedo decir porque todos los días paso por ahí que no nos 3 

agarremos de algo tan pequeño como para tal vez hacerlo tranquilo no es tan 4 

grande, sino que nos apersonemos, que averigüemos todos tenemos el derecho, 5 

no quiere decir que solo los que están en la Municipalidad tenemos el derecho de 6 

averiguar todo los ciudadanos, como bien lo dice, tienen todo el derecho de 7 

informarse y también en bien, lo digo la Municipalidad tienen todo el derecho de dar 8 

esa información entonces yo lo felicito y de verdad insto a la comunidad a informarse 9 

sobre ciertas cosas también, Dios quiera, conozco muy bien el trayecto del Oso, 10 

Oriente el Oso lo conozco muy bien porque crecí en ese lugar Dios quiera que se 11 

dé muy pronto la intervención de esos caminos. 12 

Luis Molina: Una cosita con la comunicación a la comunidad todos nuestros 13 

departamentos están anuentes a atender cualquier consulta que la comunidad 14 

presente, pero siempre queda presente en forma, digamos, comentarios por redes 15 

sociales, comentarios por Facebook, y ojalá de páginas que no sé quiénes son, no 16 

saben quiénes están contestando, no tiene sentido atenderlas, si hay un ciudadano 17 

que tiene una consulta formal, por mucho gusto se le responde con una consulta 18 

formal, pero por redes sociales nosotros no, bueno, es una política que teníamos 19 

desde que comenzamos a usar Facebook hace muchos años, nosotros no 20 

atendemos ese tipo de consultas y un vecino nos consulta formalmente, aunque sea 21 

llamando por teléfono, la Municipalidad le responde y le aclara las dudas, eso es lo 22 

que pasa con la mayoría de ustedes, que me pasan llamando cada rato, Charro son 23 

los que me llaman cada dos días, preguntando cosas, entonces cualquier consulta 24 

que quieran, con mucho gusto me llaman y se les explica cómo estamos acá.  25 

 26 

Ana Mazza: Gracias doña Deyanira quiero aprovechar el momento y el comentario 27 

de Luis para indicarles, bueno, desde antes de la sesión, él me decía, mis puertas 28 

están abiertas para cualquiera de ustedes y para quien sea, mis puertas están 29 

abiertas para cualquier aclaración, y yo le decía, el problema es que en el horario 30 

que están abiertas nosotros no podemos, verá, entonces, las disculpas del caso si 31 

tal vez esta no es como la forma más agradable de tener que presentar una 32 

explicación de un proyecto, pero para nosotros es muy efectiva porque nos consume 33 

a todos, porque le permite a usted dar un detalle amplio para todos, entonces, de 34 

parte nuestra, por lo menos, ya queda la explicación completa y no es que a doña 35 
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Evelio le dijo una parte y a doña Deyanira otra y se le olvidó en el comentario de 1 

nuestra reunión decirme a mí una parte y yo no pregunté lo mismo que ustedes, 2 

entonces, esta colectividad, este punto de encuentro para nosotros es muy 3 

importante y aparte que nosotros, como bien Luis lo sabe, lo sabe mejor que 4 

nosotros, tenemos que tomar decisiones consensuadas, entonces, es muy 5 

importante que desde la raíz todos manejemos la misma información, entonces, 6 

más bien yo les agradezco que cuando alguno de ustedes hace una consulta y 7 

recibe una aclaración importante de parte de cualquiera de ellos, nos la traiga a un 8 

asunto varios, nos la traiga a un comentario antes o después de la sesión porque 9 

nos permite ir creciendo juntos.  10 

Luis Molina: Si quieren, perdón, me la pasan directamente a mí, porque ustedes 11 

saben que cuando se pide aquí en Concejo, mientras se ven Concejos, se toma de 12 

acuerdo, se ratifica de acuerdo, ya forman una o dos semanas que se atreve a una 13 

respuesta que puede ser muy sencilla,  14 

Ana Mazza: Ok, entonces agradezco mucho que tengamos también esa vía directa, 15 

pero yo en lo particular, digamos, mi llamado es a que si alguno de ustedes hace 16 

alguna consulta en cualquiera de los departamentos de la Municipalidad y reciba un 17 

aporte importante, tal vez un detallito, pero un detallito que los demás no estamos 18 

viendo, podríamos no estar viendo, que más bien lo traiga para crecimiento de 19 

todos, ¿verdad? Entonces, esto nos ayuda, como les digo, a ir creciendo juntos, a 20 

ir teniendo un escenario más amplio todos, porque aquí crecemos todos hoy pensé 21 

que yo no tenía mucho que aportar y por lo menos un granito de arena pude dar en 22 

cuanto al concepto o al manejo de SICOP y creo que de ahí, ¿verdad? Desde ese 23 

tipo de detalles nos permite a todos hacerlo de forma consensual, no sé si creo que 24 

Alan tenía una consulta o no sé si era Roy. 25 

Alan Quesada: Gracias Luis por la explicación, yo tengo tal vez dudas sobre la 26 

planificación tal vez yo no soy experto obviamente, pero tal vez pero por ejemplo, X 27 

camino, usted lo va, lo revisa, le hace todo técnicamente hablando y es... considero 28 

yo, no sé, es criterio técnico, que ahí se habla en las licitaciones adjudicadas que 29 

hay suficiente contenido presupuestario, que es donde usted, bueno, ajusta hacia 30 

arriba para cubrirlo,  31 

Luis Molina: Puede ser que te ajuste hacia abajo.  32 

Alan Quesada: Ok.  33 

Luis Molina: Por ejemplo, si en este caso la constructora JSR no hubiera cumplido 34 

algo se le podría adjudicar al segundo lugar, lo que son 64 millones y en ese caso 35 
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hay dos opciones, valorar si vale la pena adjudicarlo o ajustar hacia bajo cantidad y 1 

hacer menos trabajo.  2 

Alan Quesada: Ok, bueno, ya nos aclaró hacia arriba y hacia abajo ya lo sabemos. 3 

Gracias. ¿No cree usted que se debería usar en su totalidad este presupuesto de 4 

contenido para no hacer esas grandes modificaciones?  5 

Luis Molina: Ok, veamos eso sería lo ideal nosotros todavía estamos amarrados a 6 

un plan quinquenal que se formuló en el 2021. ¿Sí, en el 2020 o no? Mentira ustedes 7 

entraron en el 2024 se formuló en el 2020, perdón se formuló antes de pandemia. 8 

Fue por el Concejo tras anterior a ustedes como tal en este plan quinquenal se 9 

estimaban costos con los precios de esos años entonces ya tenemos más o menos 10 

que una intervención andaba, según las normas del MOPT, de ese momento 11 

andaba por este monto como tal el problema es que ya ha pasado, a partir de tres 12 

años de pandemia, ha pasado un poco hasta el rebajo del presupuesto que nos ha 13 

hecho el MOPT, entonces ha costado ajustar esa cantidad el próximo año toca... 14 

año ya con que ustedes establecer el plan quinquenal que va a servir para el 2026 15 

y en adelante entonces ahí es una herramienta que nos va a servir para ajustar esas 16 

cantidades y que ustedes determinen, por ejemplo, que los proyectos se hagan una 17 

sola vez o se hagan por etapas ya es una potencia que van a tener ustedes el otro 18 

año a decidir mientras que el 2026 y el 2026 entonces, mientras tanto, estamos un 19 

poco amarrados a eso entonces, hay políticas de intervención que indican cuántos 20 

caminos se tienen que intervenir por año y por distrito entonces, hay que cumplir las 21 

políticas.  22 

Luis Molina: Eso, si lo entendí bien, ¿Eso usted no, por el precio que ha variado, 23 

por así decirlo, con pandemia, la actualidad, ¿eso no le da a usted, si el estudio 24 

mercado es más actual? para determinar  25 

Luis Molina: Esos estudios de mercado están ellos con ofertas del año pasado los 26 

montos originales que se sacaron fueron en el 2020, antes de pandemia se saben 27 

que después de pandemia cambió mucho toda la parte de economía, esos que se 28 

están sacando se toman en cuenta con otras contrataciones de objetos similares 29 

que se ven en este campo obviamente, tomando las ofertas ganadoras por 30 

ejemplo... Por ejemplo Orquídeas – Pangola se tomó este informe y para tomar este 31 

informe como tal... Eso fue el año pasado se tomaron como referencia, obviamente, 32 

de ubicación de proyectos, ubicación del camino, de caminos una estimación de 33 

costos, y se tomaron como base estas licitaciones del 2023 se tomaron los rubros 34 

más importantes de más peso en la contratación como tal entonces, para el asfalto, 35 
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se tomaron los primero que en el 2023 se trabajaron para MECO, para la 1 

Constructora Sociedad Anónima, para el transporte Mapache, para Conansa, para 2 

Dinahú, para El Encanto con eso se hizo una estimación de cuánto se costó por  3 

metro cubico, por generar el asfalto para lo que es el concreto, según esas 4 

contrataciones de Grupo Orosí, de la Constructora Industrial, de Pavicen, del señor 5 

Daniel Madrigal Cepanto, de Soho, de Conansa, de Blanco Zamora, de 6 

Constructora, JSR por ejemplo, de Rodatec, de Base, de Aliraza, de Turrialba, de 7 

Conansa, de Blanco Zamora. Entonces, se trata de ajustar a los precios, por lo 8 

menos que tenemos de referencia en SICOP, nosotros no podemos exactamente 9 

pedirle un oferente que nos utilice como tal, porque estaremos dando una ventaja 10 

injusta, porque entonces ya, desde antes de cartel ya sabríamos solo las cantidades 11 

tampoco es la idea a ellos se les da la ley, los tiempos que por ley se permiten en 12 

ese tipo de contrataciones va de 3 a 5 días, pero para todos como no queremos 13 

anunciarles a los oferentes que se va a hacer, efectivamente se sacan las 14 

adjudicaciones de SICOP y se valoran estos son montos para sacar un promedio 15 

de por cuánto anda el costo de vida.  16 

Alan Quesada: Tal vez sea yo el que... Yo promoví, por muchas dudas, que usted 17 

amablemente, doña Sandra, estuviera para acá. Eh... Don Luis, si nosotros tenemos 18 

50 millones y el estudio de mercadeo dice que vale 40, por ejemplo. ¿Por qué no 19 

usar esos 10 millones de más de una vez en el mismo proceso?  20 

Luis Molina: Porque nunca nos ha dado tanta diferencia digamos, cuando nosotros 21 

hacemos el estudio, casi siempre nos da muy cercano, un poquito para abajo, un 22 

poquito para arriba como vieron en ese otro, nos dio 50.700.000, tenemos 23 

50.000.000 entonces, está esa diferencia, pero es un monto estimado, porque 24 

depende de cada empresa cómo va a cotizar es muy diferente el costo que nos va 25 

a dar una empresa de Nicoya para venir a colocar lastre a  Jiménez, que una 26 

empresa de Turrialba para poner lastre en Jiménez, o un asfalto como tal por 27 

ejemplo, Orosí tiene una planta aquí en Cartago yo supondría, que los costos de 28 

transporte de asfalto de Cartago hacia acá son mucho más económicos que traerle 29 

la planta de Conansa que está en San José obviamente, todos esos costos se 30 

suman al precio final. 31 

Alan Quesada: Sigo don Luis, estaba viendo una aclaración en la licitación del 32 

Camino Miravalles el Oso el incremento en el ajuste fue de un 25% 33 

aproximadamente y por ley de la contratación pública, en su artículo 184 nos dice 34 

que no puede superar el 20%.  35 
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Luis Molina: Ese artículo menciona para modificaciones unilaterales de contrato. 1 

Resulta que cuando se pidió esa modificación, no había contrato está en el proceso 2 

de adjudicación no hay un contrato que se haya firmado ya a partir del momento 3 

que se firma este contrato, redondeamos las 50 millones, en un caso eventual, una 4 

emergencia, y si hubiera contenido presupuestario adecuado, se puede pedir por 5 

una emergencia, o por algo que no se pudo contestar originalmente, un 25% 6 

adicional a ese contrato en este momento se está pidiendo antes, de hacer un 7 

contrato se está acostando a contenido presupuestario de igual manera, como se 8 

puede subir, se puede bajar entonces, eso se hace antes de formalizar el contrato. 9 

Alan Quesada: Gracias. Eh... En el plan quinquenal, lo que usted ha hecho 10 

mención, se cumple al pie de la letra? 11 

Luis Molina: Lamentablemente este plan quinquenal, bueno, el primer plan 12 

quinquenal comenzó en el 2015-2020, un poco más, no me acuerdo exactamente 13 

del año a pesar de que se comenzó ese año, en esos años proyectos no se pudieron 14 

cumplir, se tuvieron que incorporar en el segundo plan quinquenal entonces, se 15 

quedó con el compromiso de que originalmente estaban contemplados, pero no se 16 

pudieron cumplir porque en el 2018 hubo una rebaja del presupuesto por parte del 17 

MOPT entonces, se arrastran proyectos y se incluyen en el siguiente plan con el fin 18 

de atender la política que el Concejo dio en ese momento de intervención en este 19 

plan quinquenal estamos atrasados porque comenzó a regir en el 2020, comenzó 20 

en el 2020 para el 2021 en el 2021 entramos en pandemia en el primer año nos 21 

rebajaron a todos los municipios, para eso 200 millones de colores, 220 millones de 22 

colones, que el gobierno se quedó para atender la emergencia. ¿En qué se usó? 23 

No me pregunten no me toca a mí pregunten pero entonces ya 200 millones, no se 24 

pudieron hacer proyectos se pasaron al segundo ejercicio presupuestario. En el 25 

segundo ejercicio presupuestario, seguimos en pandemia y nos rebajaron 58 26 

millones entonces, tenemos un atraso en la ejecución de proyectos vamos al tercer 27 

año de pandemia, que razonablemente no nos rebajaron plata, pero comenzamos 28 

este año y de buenas a primeras nos rebajaron 16 millones de colones porque como 29 

este año se crearon tres nuevas municipalidades, la distribución global a nivel 30 

nacional cambió entonces ahora se nos rebajó ya aguantaron la estimación para el 31 

próximo año ya contaron esto de ella estamos en 1.070 millones y para el próximo 32 

año estamos como en 1.052 millones o sea, tenemos 20 millones menos de lo que 33 

estaba estimado en el plan quinquenal obviamente, esas diferencias es un 34 

documento de papel, no un date, no se puede compensar eventualmente, hay 35 
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proyectos que no se van a hacer eventualmente, esos proyectos, si no se pueden 1 

hacer, hay que incluirlos por, por, ¿cómo se puede decirlo?, para la comunidad, por 2 

atención a la comunidad, por respeto a la comunidad, hay que incluirlos en el 3 

siguiente plan quinquenal para que ojalá sean uno de los primeros que se puedan 4 

atender porque en el plan ya se tenía pensado eso.  5 

Alan Quesada Muchas gracias yo sé que tal vez, no, puedo continuar, pero tal vez 6 

no. Luis, este, usted nos podría, si es tan amable, como yo lo solicité en varios, si 7 

en cada una de las obras existe, se los enumero, depósitos de garantía, estudio de 8 

mercadeo, bueno, ya nos lo hablaron ok, perdón.  9 

Luis Molina: Bueno es con nueva ley, ¿verdad? Obviamente proyectos más viejos 10 

no tienen, tuvo que hacerse un estudio para cortarse unos árboles aquí en la cuesta 11 

del INVU.  12 

Alan Quesada: No, estamos hablando en concreto de esta...  13 

Luis Molina: En sana teoría toda contratación desde una computadora servicio de 14 

alimentación tiene que tener un estudio de Mercadeo  15 

Alan Quesada: ok listo, el depósito de garantía, para no enumerárselos todos, para 16 

ir de una vez aclarando a punto, en los depósitos de garantía se firman después de 17 

que se adjudica la obra? 18 

Luis Molina: Antes teníamos los tipos de garantías con la ley anterior la garantía 19 

de participación para que nadie se quitara después de una oferta y la garantía de 20 

cumplimiento y tenía dos formas de entregar ya sea en efectivo o… 21 

Ana Mazza: Se hace un certificado plazo que se, por decirlo así, se congela, se 22 

endosa a favor del dueño del proyecto, para que sea la garantía efectiva, digamos, 23 

del cliente.  24 

Luis Molina: Daniela es la que se encarga de incluir ese asunto en las 25 

contrataciones hay proyectos que, hay contrataciones que no cumplen la garantía 26 

casi siempre hay garantías de los proyectos de gestión  vial ocupan de la garantía. 27 

Pero, por ejemplo, el de alimentación del 1 de mayo, que fue acá, no ocupaba 28 

garantía. Era muy pequeño en este caso, el mismo SICOP, el mismo SICOP habilita 29 

la opción, ya sea que se entregue dinero a una cuenta municipal y que ahora es 30 

parte de la municipalidad, o que se emite una garantía electrónica para eso. Si no 31 

está esa garantía, no se puede hacer contrato el sistema no deja hacer contrato no 32 

deja hacer contrato si no hay garantía obviamente, si no se pidió garantía, es un 33 

requisito que el sistema comunica si se pidió, es que se piden todas las obras viales. 34 

Si no hay garantía, no hay contrato si no hay tiempos, es que el mismo sistema 35 
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obliga, no hay contrato entonces, todas son cuestiones que no se pueden evitar. 1 

Porque en un sistema, la idea de asegurar el sistema es que lleve por todo eso.  2 

Alan Quesada: Para entender, en los contratos de licitación, ese depósito de 3 

garantía, ¿usted lo recomienda?  4 

Luis Molina: No. ¿No en todos? No, yo lo recomiendo pero eso le toca a 5 

proveeduría   6 

Alan Quesada : Ok. Pero ese monto del depósito no debería ser de acuerdo al valor 7 

total de la obra y en ese caso, digamos, como ustedes son los técnicos, deberían 8 

de recomendar una obra de 100 millones, un 10%, un 20%.  9 

Luis Molina: La ley establece porcentajes pero como le digo eso y eso le 10 

corresponde a Daniela la parte técnica no nos metemos en eso. 11 

Alan Quesada: Ok, continuando con lo que presenté en lo personal en varios 12 

¿existen bitácoras del inicio, avance, terminación de las obras?  13 

Luis Molina: Nosotros en eso, no puedo negarlo, tenemos que afinar detalles, 14 

porque como digo, como a veces nos toca a los compañeros atender una situación, 15 

atender otra, nos turnamos las visitas como tal, se lleva un control semanal, pero 16 

tenemos que implementar el uso de la bitácora  como tal ya en sitio 17 

Alan Quesada: O sea, no se usa.  18 

Luis Molina: No se usa cuando, digamos, va a empezar la obra.  19 

Alan Quesada: No. Se usa. Mire, aquí está X constructora, de aquí para allá 20 

empieza, a tal fecha, a tal hora. al campo ustedes en ese momento no van cuando 21 

inicia la obra? 22 

Luis Molina: Paramos cuando inicia la obra eso sí es algo que tenemos que 23 

mejorar.  24 

Alan Quesada: No, pero no se ha hecho hasta la fecha.  25 

Luis Molina: No, no se ha hecho ni con este ni con ninguno.  26 

Alan Quesada: ¿Por qué no se ha hecho?  27 

Luis Molina: Hay cosas que tenemos que mejorar, no puedo negar.  28 

Alan Quesada: Pero considero yo que en tanto dinero público no llevarse control si 29 

yo entiendo, inicio, avance y finalizada la obra y no se lleva ese control que yo como 30 

constructor me puedo poner lo que yo quiera no hay una fiscalización. 31 

Luis Molina: Para eso hay un inspector en sitio para que haga la fiscalización 32 

verificando que sean las cantidades exactas 33 

Alan Quesada: Quiere decir que ese inspector tampoco hace la bitácora? 34 
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Luis Molina: No tampoco, como digo, tenemos que comenzar a implementar eso. 1 

Alan Quesada: cuando y cada cuántos inspectores está en una por así decirlo, lo 2 

que nos competía sobre estas dos licitaciones por ejemplo, la de Pangola se ha 3 

terminado  4 

Luis Molina: Sí, porque la otra no se ha hecho el inspector en este caso fue Freddy, 5 

él estaba básicamente revisando la obra dos o tres veces por día, verificando 6 

realmente eso, porque también es el inspector para los tratados acuérdense que la 7 

verificación de la colocación de material se puede también medir, el asfalto se puede 8 

medir, cuánto se está colocando cuando hay colocación de asfalto, el inspector está 9 

a tiempo completo ahí, está verificando temperaturas, espesores,  y todo eso Lo 10 

que es colocación del lastre, se puede medir el avance, se ubica, y su ubicaje tiene 11 

que coincidir con lo que está en la colocación cuando se coloca alcantarillas, se 12 

colocan alcantarillas.  13 

Alan Quesada: Hay justificación, planificación durante el desarrollo y final de la obra 14 

final de la obra por algún funcionario, ya me aclaró que es el inspector que le toca, 15 

¿cierto? ¿Y cómo comprobamos si el material del cartel es realmente lo que se lleva 16 

a la obra?  17 

Luis Molina: Eso es, justamente, el inspector, como te digo, se han certificado por 18 

el MOPT. Ajá,  19 

Alan Quesada: de parte de nosotros, de la Municipalidad?. 20 

Luis Molina: El inspector Municipal, certificados por el MOPT, ellos llevaron cursos 21 

inspección de obras vial, tanto Leonardo como Freddy y esta Jorge y mi persona, 22 

esa es la garantía 23 

Alan Quesada: Este, sigo ya para casi terminar, porque son, eso los estoy haciendo 24 

porque yo lo, en el documento que presenté fueron el motivo de, con relación a, ya 25 

van a ver que el inspector no lleva Bitácora que es algo por mejorar 26 

Luis Molina; Si tenemos que mejorar tenemos que mejorar.  27 

Alan Quesada: Qué plan hay para mejorar ese tipo de... La idea es que esa 28 

supervisión,  29 

Luis Molina: Como se mencionó en la primera reunión con Doña Ana, en este punto 30 

que se planteó, que se conversó, el inspector va a estar en sitio, entonces al estar 31 

en sitio va a tener que llevar ese control se va a dedicar exclusivamente a eso. 32 

Entonces esa es la garantía, esos son los ojos de la Municipalidad, pero es que 33 

realmente lo que se está produciendo, se está produciendo así funciona.  34 
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Alan Quesada Este, yo quisiera, en vista de que se ha mencionado mucho a 1 

Daniela Quesada, si les parece el Concejo, citarla aquí para que nos explique el 2 

SICOP y lo hago por la transparencia que debe haber, todos saben que ella es mi 3 

hermana, puede ser que estén pensando mal o no sé, entonces, para aclarar, como 4 

don Luis al principio mencionó, que la encargada Daniela de ciertas cosas, de 5 

ciertas otras, entonces, así como lo citamos a Luis, considero yo oportuno citar a 6 

Daniela para que nos dé una explicación y nos corrobore lo que Luis en esta noche 7 

muy amablemente nos ha expresado con las licitaciones  8 

Luis Molina: Perdón, una pequeña comentario, yo conozco a Daniela trabajando 9 

en la Municipalidad hace 15 años, y la conozco desde que empezamos la primera 10 

escuela, no dudo en absoluto de la capacidad de Daniela para hacer eso, de igual 11 

manera, antes de SICOP, lo que hacíamos antes de SICOP, lo que hacía Daniela 12 

antes de SICOP, es lo mismo que se está haciendo ahora, nada más que ahora por 13 

dicha que es un registro digital, lo que se está haciendo, entonces ahora antes de 14 

expedientes físicos, ahora son digitales, no dudo de la capacidad de Daniela para 15 

llevar a cabo los procesos de contratación, y hay que dar que no, pero sencillamente 16 

como dice usted, nos tocan diferentes cosas, diferentes acciones, como digo ni 17 

Daniela n yo adjudicamos,  los que adjudican son ustedes  18 

Alan Quesada: Yo lo hago más que todo porque así como lo citamos a usted, así 19 

como yo presenté ese documento de dudas de todos nosotros, yo solicito que el 20 

Concejo lo tome a bien con respecto a alguna otra oportunidad, citar a Daniela 21 

Quesada Hernández.  22 

Ana Mazza: Sí, don Alan, entiendo su parecer. Y sí, capté, evidentemente, lo mismo 23 

que está diciendo Luis Enrique, en todo momento dijo que otro profesional de la 24 

Municipalidad sea otra parte en este caso, creo que por un asunto de confianza y 25 

todo, y porque venía nombrada en los documentos y en las pantallas, obviamente 26 

sacamos el nombre de ella, pero sí, evidentemente, bueno, gracias a Dios, creo que 27 

ellos han sido funcionarios, han tenido la dicha de permanecer en la Municipalidad 28 

por mucho tiempo, pero así como ella, pudieron haber pasado varias personas por 29 

diferentes puestos, ¿verdad? Igual en el caso de Luis Enrique pero también 30 

entiendo la parte de don Alan, y en efecto, más bien, agradezco que lo haya 31 

planteado él, porque de todas formas yo lo iba a plantear, lo iba a sugerir, ¿verdad? 32 

Si estamos hablando de transparencia, de transparencia en todos los sentidos, si 33 

estamos tratando de aclarar dudas y aprender, tenemos que aprender en todos los 34 

sentidos, y creo que a todos nos quedó ahí como, ¿verdad? Una parte, una fase 35 



_________________________________________________________________________ 
Acta Sesión Extraordinaria 02 del 06-06-2024 

 
 

muy importante en la que ella tiene que ver y en la que podrían haber consultas 1 

también entonces, no estamos haciendo acusaciones, estamos tratando de 2 

entender la situación, ¿verdad? Porque a veces uno no entiende cómo en un 3 

proyecto se quitan 250 metros, pero se suben 10 millones, ¿qué es lo que uno ve 4 

de parte? Aquí hay una respuesta técnica a cómo sucede eso, ¿verdad? Más bien, 5 

ahorita me quedo con una preocupación de que cómo un proyecto que ocupamos 6 

3.500 metros, vamos a echarle 2.000, ¿en cuánto tiempo se nos va a dañar ese 7 

carro? Perdón, esa superficie rueda, ¿verdad? Esa calle entonces, digamos que ahí 8 

me quedo con la tinieblita de eso y vamos a ver cómo lo solventamos luego bueno, 9 

pero sí considero oportuno lo que se haga, si quisiera, tal vez, yo directamente 10 

referirme a doña Sandra, bueno, le agradezco a Luis, no sé si Luis quiere hacer un 11 

último aporte o si de momento estamos, si alguno tiene, ah, perdón, no, José tiene 12 

una consulta adicional.  13 

Jose Camacho: A ver, te consulta una pequeña observación. Me quedó, bueno, 14 

por lo menos conocido hoy, todavía se conoce más por lo menos conocido hoy yo 15 

desconocía que realmente que Daniela tuviera el poder incluso de echar un proyecto 16 

atrás, como Luis decía, me quedó. Y que ya lo ha hecho, uno también y que ya lo 17 

ha hecho conocer a los trabajadores, la capacidad, y es muy importante que 18 

quedara eso y también esto que mencionaba Alan, del conocimiento en campo 19 

cuando un proyecto, eso lo habló mucho la población cuando nosotros anduvimos. 20 

Se necesita que realmente los proyectos sean supervisados por la persona, mejorar 21 

en eso y todo lo que podamos para que las cosas tengan ese, como digo yo, ese 22 

lego que tenemos nosotros ahora de transparencia di sé que Ana lo tiene ahí porque 23 

sé que lo oyó muchas veces yo sé, que se haga  24 

Ana Mazza: Gracias don José, Roy, tiene la palabra 25 

Roy Mora: Don Luis, vean, yo nada más quiero que me aclare algo nada más, la 26 

presentación muy bien y todo, pero uno es, como dice un dicho, tonto no es el que 27 

pregunta sino el que no sabe, yo quiero saber quién le da la clasificación a cada 28 

empresa que se adjudica las obras, hay vi que cada empresa tiene una clasificación 29 

100, 99, quién la da, es yo o es su persona o es Daniela?  30 

Luis Molina: Digamos, hay dos formas en SICOP genera una calificación 31 

automática dependiendo de los criterios de evaluación que se pusieron en el cartel 32 

y la que revisa, que realmente es el sistema, mejor revisar, ¿estás seguro? Daniela 33 

se encarga de revisar que efectivamente se haya contabilizado correctamente el 34 
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puntaje para cada una de las empresas ella hace una última verificación manual de 1 

que efectivamente el sistema no falló. 2 

Roy Mora: Muchas gracias. Gracias,  3 

Ana Mazza: Gracias Roy. Entonces, gracias, Luis creo que con esto cerraríamos su 4 

participación yo quisiera pedirle a doña Sandra, porque obviamente está ahorita 5 

como público, pero también la citamos, ¿verdad? Entonces, creo que gran parte de 6 

la presentación que hizo Luis aclaró puntos que se los íbamos a dirigir más que a la 7 

doña Sandra, ¿verdad? creo que a la hora de él no solo hablarnos de los proyectos, 8 

sino explicarnos cómo funcionaba el sistema ahora creo que en esa parte era donde 9 

íbamos a pedirle la intervención a doña Sandra, era donde nosotros íbamos a tocar 10 

ahí los puntos directamente con auditoría en lo particular, tal vez nada más por un 11 

ejercicio que hemos hecho desde la Comisión de Jurídicos, hemos visto muchas 12 

modificaciones presupuestales ahora Luis nos explicó cómo funcionaba, que puede 13 

subir, perdón, modificaciones al presupuesto de la licitación, que podría bajar o 14 

podría subir, pero siempre y cuando esté dentro de lo ya programado para tal efecto. 15 

entonces, la consulta puntual tal vez que yo podría hacerle es, o era, que ya Luis 16 

ahí lo mencionó, que el SICOP lo permite, que el sistema lo permite, que mientras 17 

no esté adjudicado en firme, es así, todavía el sistema permite decir que se basen 18 

hasta tal monto entonces, para ser claros y transparentes y que queden, digamos, 19 

en firme el punto obviamente, si ustedes no han hecho ningún criterio al respecto 20 

sobre las modificaciones, las varias modificaciones que se han hecho a proyectos 21 

que se han establecido a través de SICOP o incluso antes, es porque están 22 

permitidos. Entonces, básicamente, voy a… Ahí se puntúa, ¿verdad? Gracias. 23 

Sandra Mora: Buenas noches muchas gracias sí, ese punto está permitido lo que 24 

a mí me preocupa aquí, más que todo, es la planificación de los trabajos que se 25 

están haciendo digamos, cuando yo entré aquí, ya hace ratito, en el 2005, yo 26 

aprendí varias cosas que cuando se iban a arreglar las calles, lo primero que había 27 

que hacer era... las calles dale la medida que tiene que tener cada calle hemos visto 28 

que hay muchas calles que no caen casi ni un carro después, hacerle las cunetas, 29 

los desagües, las alcantarillados. ¿Esto por qué? Ya sea que se vaya a lastrear o 30 

se vaya a asaltar para que le dé salida a las aguas eso no se está contemplando en 31 

la planificación de estos trabajos primero se tira el material y después va a ver qué 32 

hacen con las aguas, como podemos ver por ahí, la falta de planificación después, 33 

él dice que hay inspectores, pero resulta que los inspectores están sujetos a la 34 

Alcaldía y se ha dado que en el pasado un inspector llega y dice que algo se está 35 
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haciendo mal hecho y lamentablemente el que sale perjudicado es el inspector ahí 1 

eso no se está tomando en cuenta entonces, yo creo que la empresa a la cual se le 2 

contrata y también se le debe pedir una certificación de un laboratorio que la mezcla 3 

que se está usando es la correcta que la piedra lastra que se está utilizando es el 4 

que se contrató porque es muy fácil adjudicar a una empresa por el precio y después 5 

se le ajusta pero ¿qué me garantiza a mí? Que ese precio que se le ajustó es el que 6 

realmente se está utilizando. Porque aquí hay caminos como el Chandy ese camino 7 

fue hecho antes del 2009, en el tiempo de Jorge Solano y ahí está bien hay caminos 8 

como los bajos de Taque Taque, que está lleno de huecos ya y tiene dos o tres años 9 

de haberlo hecho y ahí hay una problemática entonces, ¿hasta dónde se está 10 

utilizando bien la planificación? ¿Hasta dónde realmente se está verificando que los 11 

caminos están cumpliendo con los requisitos que están pidiendo? Y si esos 12 

requisitos que se están pidiendo son los que necesita el camino.  13 

Ana Mazza: Sí, muchas gracias creo que eso es un punto, digamos, de lo que yo 14 

me llevo en la cabeza, ¿verdad? Yo preferiría, por ejemplo, lo que usted dice, 15 

¿verdad? Que el camino, que si me dicen que van a reparar estos dos metros, vayan 16 

con su cuneta, con su acera, con todo lo que debería llevar, ¿verdad? Yo entiendo 17 

que eso es un mundo ideal, ¿verdad? Que es un mundo ideal y que a veces por 18 

necesidad hay que intervenir meramente la parte de ruedo, ¿verdad? La superficie 19 

de ruedo como por atacar una emergencia pero considero que eso debería ser, en 20 

mi opinión, sin ser técnica, ¿verdad? Debería ser en las emergencias si no es una 21 

emergencia, si es un proyecto ya planificado, como bien usted lo indica, pues 22 

debería llevar completo uno no quiere hacer la casa, no quiere dejarla sin techo, no 23 

quiere dejarla sin cielorazo, no quiere dejarla... Ya, en el peor de los casos la dejas 24 

sin la cerámica pero trata uno de que esté segura, que quede con puertas, ventanas, 25 

¿verdad? Y con la mayor cantidad de amenidades posibles lo mismo pasa en los 26 

caminos todos queremos poder transitar y el camino no es solo para los que ruedan, 27 

sino también para los que andamos como peatones y pues entonces las superficies 28 

adicionales, que por lo menos en uno de estos casos no se atendieron, a cabalidad, 29 

¿verdad? Pues están inmersas en eso entonces, pues sí, como bien Luis lo explicó, 30 

¿verdad? Y va de acuerdo con las necesidades, va de acuerdo con el cartel del 31 

proyecto y todo, pero sí coincido mucho en lo indicado por usted entonces, si bien 32 

es cierto, a nivel de sistema, la modificación es permitida, es legal y todo, el tema 33 

que usted nos diría es las necesidades atendidas con esa modificación, ¿verdad?  34 
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Sandra Muñoz: Que sí responde a los criterios que se responde a los criterios 1 

técnicos y se están aplicando. Realmente dudo sobre eso.  2 

Ana Mazza: Don Alan tiene una consulta después.  3 

Alan Quesada: Eh, sí, muchas gracias doña Sandra gracias por esa duda, por ese 4 

aporte aclaración y aprovechando que está Luis, ¿existe a la Municipalidad? ¿Quién 5 

certifica esos estudios de asfalto? Yo creo que doña Sandra mencionó que si se 6 

hace para saber si yo recibo lo que realmente contrato en el cartel, ¿quién lo hace?  7 

Sandra Muñoz: No existen, en el cartel no vienen el cartel no viene indicado ni 8 

existe. Como dice Luis, hay un inspector, pero el inspector depende de la Alcaldía 9 

y la Alcaldía depende como sea.  10 

Alan Quesada: Como decir, por ejemplo, el estudio de la UCR, Lanmmen que ellos 11 

tengan algo, yo sé que eso es económicamente verdad, pero eso se debería incluir 12 

en los carteles de que lo que yo contrato por x cantidad sea lo que realmente estoy 13 

colocando en la calle, por así decirlo pues no existe ese tipo de certificaciones que 14 

nos garanticen a nosotros ese... trabajo que realmente es lo que se solicitó.  15 

Sandra Muñoz: No. No existe.  16 

Ana Mazza: Es que tal vez antes de la palabra, doña Ana quería la palabra un 17 

momento.  18 

Ana Azofeifa: Yo quería hacer una aclaración, es que el inspector no depende de 19 

la Alcaldía, no sé cómo fue en el pasado, pero aquí los que están directamente 20 

conmigo son las jefaturas, digamos en el caso de Luis, Eileyn, yo no le mando a 21 

decir vaya a la inspección y diga cambia esto o no, digamos eso no funciona así, yo 22 

no sé cómo funcionaba antes, como le digo, por lo menos dentro de mi 23 

administración no y una oportunidad de mejora, como ustedes saben, la de la 24 

Alcaldía es la que coordina la Junta Vial, entonces en este caso yo sí tengo muy 25 

claro, no se ha podido convocar la Junta Vial porque sabemos que obviamente 26 

hasta que sean juramentados ya vamos a tener la posibilidad de convocarlos, pero 27 

una oportunidad de mejora porque tampoco, bueno ahorita no me he sentado para 28 

preguntar cómo se hacían los trabajos antes en ese sentido, en Junta Vial, pero yo 29 

sí quiero y ahí es donde quiero ver, la Junta Vial bien activa, incluidos los señores 30 

regidores que ya quedaron dentro y los Concejales de Distrito, es hacer un 31 

diagnóstico de sus carreteras y en ese diagnóstico tiene que ir todo, entonces si 32 

vamos a hacer, vamos a hacer, vamos a hacer trabajo de campo eso es lo que yo 33 

espero eso es lo que yo espero de la Junta Vial, de la próxima Junta Vial lo que yo 34 

espero es trabajo de campo, espero diagnóstico y que trabajemos con base a esos 35 
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diagnósticos si hay carreteras que ameritan hacerle trabajo XXX, tiene que ya 1 

quedar planificado, ¿verdad? Pero tiene que ser un diagnóstico, que vayamos a 2 

hacer trabajo de campo y veamos cuál es la necesidad de esas carreteras entonces 3 

así yo creo que es una forma de que podamos planificar mejor, ¿verdad? Como le 4 

digo, ahorita yo no me he sentado a ver cómo funcionaba esa parte, pero por lo 5 

menos es algo que yo sí quiero implementar, porque el día de mañana que no me 6 

digan vino y hizo esta calle, que yo quiero tenerlo muy claro así, vino y hizo esta 7 

calle porque iba a donde aquel vecino, no, perdón, esa es la necesidad que está 8 

alojando el diagnóstico que hicimos y la priorización la vamos a hacer junto con los 9 

compañeros que tengo Junta a Vial, si tenemos 10 caminos vamos a priorizar y la 10 

priorización va a ir de acuerdo a las necesidades de la comunidad, ¿verdad? 11 

Entonces yo sí quiero dejar muy claro en eso que es algo que yo sí quiero 12 

implementar, ¿verdad? En ese sentido y también eso de que no vaya a tener 13 

ninguna injerencia en los inspectores digamos, desde que ahorita yo ingresé, mi 14 

contacto directo ha sido con los jefaturas y yo sí me reúno con la gente porque me 15 

gusta conocerla, quiero saber qué es lo que hace, conversar con todos, qué 16 

oportunidades de mejoras hay, pero aquí para ellos, para eso ellos tienen una 17 

jefatura, ¿verdad?  18 

Sandra Muñoz: Bueno, doña Ana, me gusta mucho esa mentalidad que usted tiene, 19 

porque anteriormente todo, todo, todo, absolutamente todo se manejaba por medio 20 

de la Alcaldía es más, hasta todas las llaves de la oficina, todas las llaves de los 21 

carros, todas las llaves del portón, solo ella lo manejaba. 22 

Ana Mazza: Tal vez para aclarar, creo que con el nuevo manual de puestos, 23 

entonces dejaron de pertenecer directamente a la Alcaldía, ¿verdad? Y entonces, 24 

obviamente, es una jefatura que ahora Luis Enrique tiene Lo otro, sobre el 25 

comentario que acaba de hacer doña Ana, creo que el público lo pudo ver y nosotros 26 

lo recordamos, cuando le dijimos a Don Evelio, como miembro de la Junta Vial, esa 27 

fue la petición que le hice yo desde mi curú y le dije que iban a ser nuestros ojos en 28 

carretera, que iban a ser nuestras manos, nuestros ojos, y que lo queríamos ver 29 

robando por todas esas calles y bueno, va de la mano lo que hoy doña Ana, 30 

¿verdad? Muy enfáticamente quiere solicitarnos y quiere motivarnos a hacer y 31 

esperamos, y esa es de verdad nuestra esperanza y nuestra solicitud desde acá 32 

también, todos ustedes van a ser nuestras manos en carretera, así como todos los 33 

Síndicos y los Concejales son los ojos o los oídos del pueblo para nosotros también 34 
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en los diferentes barrios paso para darle la palabra a Roy, que ya me lo había 1 

solicitado.  2 

Roy Mora: También que doña Ana cuente con mi persona, yo soy suplente del 3 

compañero, el compañero, y yo mismo le dije al compañero Evelio que yo no quiero 4 

ser un suplente ahí nada más a la par de la Junta, quiero estar en el campo, quiero 5 

estar ayudando a la Junta y más que todo, hacer caminos y ayudar a la 6 

municipalidad, a hacer transparentes y hacer los caminos que hace falta arreglar. 7 

Evelio Camacho: Me permite presidenta 8 

Ana Mazza: Adelante don Evelio  9 

Evelio Camacho: Tal vez una cosa muy importante, a la vez de que hay que ir al 10 

representante del Concejo Municipal a ver las obras que queden, lo que se está 11 

recomendando en el cartel y cumplir con todos esos requisitos, yo me refería 12 

también a una reunión a eso porque el Concejo es el que finalmente aprueba lo que 13 

la Junta Vial envía acá y el miembro del Concejo que está en la Junta Vial ni sabe 14 

ni siquiera de la obra cómo quedó, cómo está eso y pienso que dentro del Concejo 15 

esa persona tiene que dar el aval que está bien esa obra para que el Concejo 16 

apruebe diciendo, bueno, el regidor fue a ver la obra y está dando fe que esa obra 17 

está bien hecha entonces yo creo que ahí es donde yo les decía, el interés de que 18 

yo quedaba en la Junta Vial es una de mi misión, ir a ver las obras cuando están 19 

ejecutándose y ojalá cuando terminen también para que el Concejo tiene que 20 

aprobar esa obra que ya se terminó y lo apruebe de que en realidad sí está 21 

terminada eso es muy importante referente a lo que dijo doña Sandra, la señora 22 

auditora, sería lindísimo que se vaya haciendo las... que se vaya haciendo la... Se 23 

las partes que se lastrean en esas condiciones, con su cuneta, con sus aceras y 24 

todo, pero este presupuesto que tenemos acá, imagínense, sería hacer aceras y 25 

casi no quedaría para echarle capa asfáltica a una carretera entonces, es difícil, es 26 

difícil, es complicado, porque todo el mundo está pegando gritos, y quieren que le 27 

arreglen los caminos, y son enormes, tal vez algunos por acá no conocen la cantidad 28 

de caminos, de kilómetros, que existe que tenga que atender la Junta Vial entonces, 29 

el presupuesto es demasiado poco para lo que se tiene que atender entonces, uno 30 

desearía que el presupuesto estuviera en cantidad para decir, bueno, se va a 31 

arreglar este camino, se le va a poner su cuneta, su acera, y ahí va el pavimento 32 

también atrás, entonces, es tremendísimo pero debemos preocuparnos por eso, 33 

porque así deben ser las cosas, pero el presupuesto es otra cosa que tenemos. Y, 34 

bueno, ya se lo dije, el tema de Luis ya era parte.  35 
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Ana Mazza Calvo: Muchas gracias, don Evelio, no sé si alguno tiene un comentario 1 

adicional?  2 

Alan Quesada: Yo me uno a lo de Evelio, que sería ideal, nosotros somos los ojos 3 

en esos proyectos, pero necesitamos las herramientas para saber, como le digo, 4 

que lo que yo se adjudique o con nosotros como los Concejos que le damos a esa 5 

empresa, sea lo que realmente, porque yo creo que es también muy bonito, pero yo 6 

no sé si es realmente lo que usted, lo que nosotros aprobamos no lo sé entonces, 7 

¿Qué es lo que se necesita? Esos estudios técnicos, esos estudios de laboratorio, 8 

esas, ahí ellos no van a tocar pruebas de resistencia, pruebas de rodaje en los 9 

carteles vienen, que se cumpla todo eso que se le está pidiendo a la empresa que 10 

se le da la adjudicación, ¿por qué? porque si no lo hacemos por más bonito que 11 

esté la calle, como lo es doña Sandra el camino Chandy tiene años, pero tal vez el 12 

de Taque Taque que ya no dura, tal vez otro que tiene dos meses, cinco meses, no 13 

dura porque el material no es realmente lo que se está contratando y nosotros, por 14 

más voluntad que tengamos que Evelio, que sea bonito, no sabemos no sabemos 15 

qué es lo que realmente tiene ahí y no hay ese control de calidad por así decirlo, no 16 

sé si me equivoco o tal vez para que nos entiendan sobre eso y por último, yo les 17 

presenté a cada uno les di unas modificaciones unilaterales esto fue un estudio que 18 

se hizo de abril 20 al 2024 considero yo que se han hecho aunque no hayan 19 

explicado mucha modificación es demasiado en 4 años cada numerito es la cantidad 20 

de dinero que se hizo en esa modificación y a la misma empresa, a la misma 21 

constructora entonces creo, considero yo tal vez me equivoque, puede ser una mala 22 

práctica esto fue en 4 años que se hizo ese estudio no sabemos cuántos años atrás 23 

pero sin preocupa esas modificaciones unilaterales en la misma empresa.  24 

Ana Mazza: Muchas gracias. Gracias, don Alan creo que aquí es importante, 25 

¿verdad?, que hagamos todos una pausa creo que este tipo de sesiones son 26 

necesarias agradezco enormemente, ¿verdad?, los criterios de ambos, desde sus 27 

arista vean cómo aquí han salido más temas de los que, obviamente, en una reunión 28 

particular de cada uno de ustedes con ellos hubieran salido, ¿verdad? Como bien 29 

dice Alan, este trabajo, por ejemplo, de revisar en los últimos cuatro años por tener 30 

una referencia, por ver un punto de partida, ¿verdad?, fue harto, requirió mucho 31 

tiempo y se hizo con detalle y con sumo cuidado. ¿Verdad? Bueno, Luis nos explicó, 32 

nunca había habido una variación tan amplia este es un caso particular en que hubo 33 

mucha variación, ¿verdad? Nos explicó parte de los puntos que influyeron en eso, 34 

o los puntos que influyeron en eso estoy de acuerdo en que presupuestar no es una 35 



_________________________________________________________________________ 
Acta Sesión Extraordinaria 02 del 06-06-2024 

 
 

norma tan exacta como uno desearía, ¿verdad? entonces, incluso haciendo un 1 

queque, si hoy día está muy húmedo, puede ser que lleve más harina o si mi horno 2 

no es como el horno de la persona que está cocinando por televisión, pues 3 

posiblemente lleve más tiempo, ¿verdad? Entonces, si bien es cierto, no hay una 4 

fórmula exacta, sí considero importante hacer una validación, ¿verdad?, de que nos 5 

ajustemos un poco más a la línea el presupuesto como tal, sí considero muy 6 

importante lo que nos indicó Doña Sandra, en cuanto no solo a la planificación, sino 7 

también en cuanto a las certificaciones, ¿verdad? Validar que lo que estamos 8 

haciendo, no solo en proyectos de ruedas, sino en cualquier tipo de proyecto que 9 

salga de la Municipalidad si bien es cierto, no tenemos a los profesionales y ninguna 10 

institución tiene todo, ¿verdad? Pero si es un asunto de aguas, pues entonces hay 11 

lugares donde tocar la puerta para pedir un estudio de, ¿verdad?, de potabilidad si 12 

estamos hablando de un tema de caminos, pues están las instituciones respectivas 13 

si estamos hablando de un tema de vivienda, están las instituciones respectivas que 14 

puede ser un poco lento por las respuestas que tengamos que dar y los que no 15 

tenemos que dar, es cierto. Sí, ¿verdad? Puede ser que haya cosas que se atrasen, 16 

hay cosas que deben ser expeditas pero también entiendo que estamos en una 17 

necesidad de brindar nuestro trabajo, ¿verdad?, y de brindar nuestras decisiones 18 

de que es importante que tomemos decisiones con contenido, no solo informativo, 19 

sino también de respaldos, ¿verdad?, con los debidos respaldos. Luis quiere hacer 20 

una aportación. 21 

Luis Molina: Justamente este año vamos a iniciar un plan con el MOPT, porque 22 

ellos van a comenzar a realizar verificaciones de los proyectos que nosotros vamos 23 

a hacer este año van a tomar como muestra para comenzar, para entender el 24 

estudio de camino Rosemon, entonces ya está presupuestado para los proyectos 25 

de cunetas, entonces todavía estamos en la parte de la plan operativo el MOPT nos 26 

está pidiendo condiciones para ellos venir a verificar la calidad de las obras, y se 27 

está pidiendo justamente a la empresa una auto verificación de calidad, para 28 

comenzar justamente esa parte de control de calidad que estamos haciendo, el 29 

primero que se va a comenzar como digo es este año con el camino Rosemon, la 30 

idea es justamente ampliar todos los proyectos Municipales.  31 

Ana Mazza: Perfecto bueno, eso a mí me da mucha tranquilidad.  32 

Kattia Calvo: Sí, bueno, verdad, muchas gracias a ambos, tanto a don Luis como 33 

a doña Sandra, porque la explicación sí se queda como uno con un mal sabor de 34 

boca, bueno, al menos en mí, ¿verdad? Porque don Luis acaba de decir que este 35 
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año, porque lástima, porque no todos los años atrás, porque hasta ahora, don Luis, 1 

o sea, porque no hicieron todo lo que tenían que hacer años atrás, no ahorita, 2 

cuando estamos viendo los pequeños o grandes errores lástima que todo eso 3 

ustedes no lo vieron, no hicieron una buena planificación, que era lo primero que 4 

tenían que hacer, es de estar ahí, encima de las personas que tenían que estar, 5 

porque es mucha, mucha, la plata no fueron unos miles, son millones de millones 6 

que se depositaron en cada carretera, o en cada proyecto entonces sí duele decir 7 

que este año, y lástima que en los años anteriores no hubo esa planificación.  8 

Ana Mazza: Muchas gracia doña Kattia, bueno, de mi parte, no sé si ya para cerrar 9 

la sesión, si podemos tomar el acuerdo, si les parece, si lo consideran necesario o 10 

quieren que esperemos a la sesión de lunes para ver si es necesaria la intervención 11 

de doña Daniela, como lo sugirió el compañero no sé si quieren tomar un acuerdo 12 

hoy para hacer un llamado y también hacerle algunas consultas a ella o si volvemos 13 

el lunes en la sesión ordinaria.  14 

Evelio Camacho: A mí me parece que hoy se puede perfectamente tomar la 15 

decisión y aprovechar que está el tema para el lunes y aprovechar el tiempo. 16 

Ana Mazza Calvo: Entonces, si gustan, pueden pasar a sus asientos no sé si 17 

hacemos una pausa un par de minutitos nada más para redondear el aparte. 18 

Entonces, a las 8.36 tomamos un receso de tres minutitos para volver a 19 

incorporarnos en el orden habitual de la sesión. 20 

Ana Mazza Calvo: Al ser las 8.39 de hoy, 12 de junio de 2024, reincorporamos a la 21 

sesión para ya ir en el proceso de cierre. Doña Ana me ha pedido la palabra, 22 

entonces le cedo la palabra.  23 

Ana Azofeifa: Sí, muchas gracias, es que principalmente me quería referir hasta al 24 

comentario que estaba haciendo la señora Kattia, la Regidora, porque vemos un 25 

departamento, una Dirección Técnica empoderada, que empieza un proceso donde 26 

se va a incorporar este tema de planificación yo creo que oportunidad de mejora, el 27 

tema de las bitácoras, tenemos oportunidad de mejora, aquí yo creo que ustedes 28 

van a hacer un Concejo que va a tener una gran oportunidad de ver oportunidad de 29 

mejora en todos los procesos que estamos llevando a cabo, ¿verdad? Y eso 30 

también es muy bueno, entonces, hay oportunidad de mejora en cómo vamos a 31 

llevar el tema vial, si Dios lo permite, desde la Municipalidad,  mi deseo es que 32 

quede un departamento muy empoderado, que pueda seguir trabajando esta 33 

temática de esta forma, por ese rumbo que tiene que tener, ¿verdad? El tema de 34 

diagnóstico, planificación, si hay que hacer verificaciones, si hay que hacer 35 
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inspecciones. Vienen proyectos muy importantes, ¿verdad? Porque están el camino 1 

Rosamón, están estos caminos que pronto van a iniciar, si Dios lo permite, el puente 2 

Pejiballe vamos a tener grandes retos, vamos a tener mucho que inspeccionar, 3 

¿verdad? Entonces, yo creo que todas estas oportunidades de mejora hay que 4 

implementarlas desde ya, ¿verdad? Y yo creo que esa es la visión que se tiene 5 

ahorita desde la Coordinación de Desarrollo Territorial, ¿verdad? Entonces, nada 6 

más quería hacer esta aclaración, ¿verdad? Porque yo creo que este Concejo va a 7 

poder ver esas oportunidades de mejora en toda la gestión, muchas gracias, señora 8 

presidenta. 9 

Ana Mazza: Gracias, doña Ana, entonces, ya para ir cerrando, les agradezco si 10 

tomamos el acuerdo de instruir a la secretaria para citar a la señora Daniela 11 

Quesada Hernández del Departamento de Proveeduría a participar en la sesión 12 

ordinaria del lunes primero de julio con el tema específico que nos tiene hoy en 13 

cuestión, que serían estas dos licitaciones de SICOP y adicionalmente el manejo 14 

general del sistema SICOP que hacen desde el departamento de ella, si están de 15 

acuerdo, por favor, les agradezco que lo votemos en firme bueno, no hay diferencia 16 

porque de todas formas el lunes está en firme, entonces simplemente votamos el 17 

acuerdo afirmativo. 18 

Jose Camacho: Mi voto, es afirmativo.  19 

Ana Mazza: Gracias, don José, doña Katia.  20 

Kattia Calvo: Mi voto es afirmativo.  21 

Ana Mazza: Muchas gracias, doña Katia, don Evelio 22 

Evelio Camacho: Sí mi voto también es afirmativo 23 

Ana Mazza: Gracias don Evelio 24 

Dorlin Hernandez: Mi voto es afirmativo 25 

 26 

Ana Mazza: Y por supuesto que mi voto es afirmativo, entonces agradeciéndoles a 27 

todos por la participación y me voy a adelantar porque no sé si realmente vaya a 28 

tener la oportunidad o no desde ya y sabiendo lo que hablamos en la sesión anterior 29 

en donde doña Sandra nos manifestó su necesidad de sacar periodo de vacaciones 30 

y su jubilación, quisiera extender en lo personal, aquí no lo hago en nombre de todos 31 

sino a título personal, solicitarle que por favor nos permita poder contar con ella 32 

como asesora a las Comisiones de la Municipalidad cuando ya ella esté disfrutando 33 

su jubilación entonces le agradecería mucho si lo piensa y si ella nos puede asistir 34 

cuando ya no esté acá porque la experiencia que ustedes acumulan dentro de estos 35 
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trabajos es invaluable y en lo particular el puesto que usted desempeña por la 1 

formación y demás es un puesto que requiere mucho, que es muy específico y uno 2 

no encuentra esas fortalezas en cualquier persona, entonces es casi un favor 3 

personal lo que le pido porque sé del valor que va a tener usted y el vacío que va a 4 

dejar en esta institución, entonces ya es un asunto muy mío, agradecerle que si lo 5 

piensa y si lo toma bien y ella en algún momento nos va a dar la palabra, siga 6 

asistiendo como asesora de las comisiones de la municipalidad.  7 

Sandra Muñoz: Gracias, doña Ana, siempre que me sea posible, yo les estaré 8 

colaborando a la Municipalidad, pues han sido muchos años que he estado aquí, y 9 

uno le toma cariño, no solo a los compañeros, sino a toda la comunidad, todos los 10 

pueblos, tanto Juan Vinas, La Victoria, como Pejivalle, donde está gran parte de mi 11 

familia, entonces yo les estaré haciendo, siempre que me sea posible.  12 

Ana Mazza: Muchísimas gracias. Bueno, les agradezco a todos por su tiempo hoy 13 

estamos acá por nuestra responsabilidad civil, bueno, les agradezco, hicimos un 14 

acuerdo, casi que un pacto entre todos, hoy no había una remuneración, 15 

simplemente nos estamos acogiendo a nuestra responsabilidad como miembros del 16 

Concejo de tener que atender todos los asuntos y principalmente empoderarnos 17 

para la toma de decisión entonces, les agradezco a todos y al ser las 8.44 de la 18 

noche, vamos por finalizada la sesión número 3, Extraordinaria de este Concejo. 19 

 20 

ACUERDO 1° 21 

 22 

Este Concejo acuerda por Unanimidad, citar a la señora Daniella Quesada 23 

Hernández de la Proveeduría Municipalidad de Jiménez, a la Sesión Ordinaria el 24 

Lunes 01 de julio a las 6:30pm en la sala de Sesiones de este ayuntamiento, para 25 

que se le explique al Honorable Concejo de la Municipal de Jiménez, la adjudicación 26 

de estas dos obras en particular y manejo general de Sicop desde su área 27 

 28 

- 6.1 Contratación SICOP 2024LD-000003-0004500001 Camino Miravalles y 29 

el Oso de Oriente, obra para empezar año 2024  30 

- 6.2 Camino Orquídeas Pangola Pejibaye y contratación Sicop 2023LD-31 

000045-0004500001 (obra ya terminada)  32 

 33 

 34 

 35 
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ARTÍCULO IV. CIERRE DE LA SESIÓN 1 

 2 

 3 

Siendo las veinte con cuarenta y cuatro minutos exactos, la señora Presidenta 4 

Municipal Ana Cecilia Mazza Calvo, da por concluida la sesión. 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

Ana Cecilia Mazza Calvo     Soledad Rojas Calderón 10 

PRESIDENTE MUNICIPAL   SECRETARIA DEL CONCEJO a.i. 11 

___________________________última línea______________________________ 12 

 13 


